

"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica" El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Prosigue el brillantísimo avance de las Fuerzas Nacionales sobre Guadalajara, habiéndose ocupado varios pueblos importantes y cogido al enemigo tres tanques rusos, numerosos muertos y una veintena de prisioneros, entre ellos un comisario político y dos oficiales.--En el sector del Jarama se ocuparon las casas del Torcal, cogiéndose a los marxistas veinte muertos y dos ametralladoras rusas.--En Asturias se rechazó un ataque enemigo en La Catalana, persiguiéndole y ocupando sus posiciones.--En el Sur, nuestro Glorioso Ejército continuó avanzando en el sector de Espiel y Villanueva del Duque, causando a los rusos numerosas bajas.--En todos los frentes se pasan a nuestras líneas soldados, milicianos y paisanos

El parte de las operaciones

Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy, 9 de marzo de 1937: "EJERCITO DEL NORTE. -- Quinta División: Sin novedad. Ligeros tiroteos, pasando a nuestro campo veintidós familias en Portarubio. Sexta División: En los frentes de Santander se pasaron a nuestras filas doce milicianos, y en escaramuzas se cogieron al enemigo seis fusiles. Octava División: En Asturias fuerte ataque enemigo en el sector de La Catalana, rechazado enérgicamente, persiguiéndole y ocupando sus posiciones. CUERPO DE EJERCITO DE MADRID. -- División de Avila: Se pasaron a nuestras filas doce personas entre milicianos y soldados. Frente de Sigüenza: Continúo el brillante avance de las tropas nacionales, ocupándose Valdearenas, alturas al N. E. de Brihuega, Masegoso y Argocilla, cogiéndose al enemigo 3 tanques rusos, numerosos muertos y una veintena de prisioneros, entre ellos un comisario político y dos oficiales. División reforzada de Madrid: En el sector del Jarama se ocuparon las casas del Torcal, cogiéndose al enemigo veinte muertos y dos ametralladoras rusas. EJERCITO DEL SUR. -- Continúo el avance de nuestras tropas en el sector de Espiel y Villanueva del Duque, causando al enemigo numerosas bajas."

Los pueblos de la provincia de Guadalajara, de cuya ocupación dió cuenta ayer el parte oficial

MASEGOSO DEL TAJUÑA, uno de los pueblos de Guadalajara ocupados ayer por nuestras tropas victoriosas, si bien es de corto vecindario, constituye un excelente nudo de comunicaciones, pues en él existe un cruce de carreteras a Cifuentes, Brihuega, Sacadón, Matillas, (estación de ferrocarril), Sigüenza, Alcolea del Pinar y Guadalajara. Le baña el río Tajuña. VALDEARENAS se halla a 12 kilómetros de Brihuega y a 24 de la capital. ARGOCILLA se encuentra en la carretera de Madrid a Zaragoza, que pasa por Guadalajara.

De la situación de Madrid y de las actividades del Cuerpo de Ejército que cerca la capital

Prosigue la violenta ofensiva en el frente de Guadalajara, ocupándose pueblos y posiciones importantes.--Por explosión anticipada de unas minas marxistas han quedado deshechas tres compañías rojas.--Diez aviones Nacionales bombardearon la carretera de Alcalá.--También en Somosierra se ha desencadenado la ofensiva

MADRID.—Unión Radio desmentía ayer enérgicamente las noticias circulares sobre un atentado de que había sido víctima el general Miaja. Al mismo tiempo atacaba a los elementos facciosos, que son, decía, los que propalan estos rumores para ahondar las diferencias entre los partidos y organismos que forman las fuerzas defensoras de la capital. MADRID.—Ante el fracaso de las últimas ofensivas rojas en el frente de Madrid, el general Pozas ha declarado que no podrá oponer eficaz resistencia cuando las tropas de Franco atacan definitivamente a la capital. Por esta causa se han lanzado proclamas a la población advirtiéndole que es conveniente que se decida a la eva-

de los convoyes para avituallamiento de las columnas. El episodio más duro de la operación ha tenido lugar entre Almadrones La Toba, donde el enemigo opuso tenaz resistencia hasta que los nacionales desbordaron las primeras líneas defensivas. La columna nacional avanzó eficazmente protegida por gran número de tanques. La aviación también ha cooperado eficazmente, bombardeando y ametrallando las concentraciones rojas. A las tres de la tarde ha entrado en acción la caballería marroquí, cuya presencia demuestra que el enemigo se bate en retirada. En efecto las columnas se hallan próximas a dominar la carretera que va de Guadalajara a Cuenca. Las bajas tenidas por el enemigo son enormes, y muy importante, además, la pérdida de material de guerra. MADRID.—En su emisión de hoy, martes de la Juventud marxista unificada de Madrid, se hicieron llamadas a los miles de jóvenes que no se encuentran ni luchando, ni trabajando en las fábricas a que aprendan el manejo de las armas "que no es un deporte sino una necesidad". "El día de mañana la Patria es necesaria y es preciso que seais buenos soldados. Se dió cuenta también de la ofensiva desarrollada por los nacionales en el frente de Guadalajara, indicando: "Madrid se encuentra en momento difícil, quizás en sus días más graves. Que nadie se olvide de Madrid". TALAVERA DE LA REINA.—Por explosión prematura de varias minas marxistas, han resultado deshechas tres compañías rojas. MADRID.—El comunicado de las doce de la mañana da cuenta de las violentas luchas que se desarrollan en el sector de Guadalajara y dice que ante la superioridad numérica del enemigo en hombres y material, las tropas rojas se han visto obligadas a retirarse a las posiciones de apoyo entre Cifuentes y Las Inviernas. El general Miaja comunicó a las doce y media que se luchaba por el ma de Cifuentes. MADRID.—Trompetas nacionales bombardearon anoche la carretera de Alcalá de Henares y esta población. GUADALAJARA.—Se combate intensamente en todo el frente. A la una de esta tarde el combate adquirió enorme intensidad. Nuestras fuerzas se han visto obligadas a retirarse a las posiciones de apoyo. ROMA.—Hoy, martes, a pesar de haber empeorado el tiempo, continuó la violenta ofensiva nacional en el sector de Guadalajara. Entró en acción una tercera columna que se dirigió contra Cogolludo, donde encontró gran resistencia. La artillería nacional concentró allí sus fuegos y poco después era tomada por los ejércitos del general Franco. También se ha desencadenado la ofensiva en Somosierra, habiendo tomado los nacionales las posiciones enemigas de cota superior en la región de Buitrago. SORIA.—Las tropas nacionales atacaron hoy, martes, importantes objetivos y ganaron mucho terreno. ROMA.—La Agencia Stefani da pormenores de los combates en el valle de Henares. Las fuerzas del sec-

Un crucero nacional ha hundido un barco rojo que traía para los rusos españoles cuarenta y siete aviones, treinta cañones, mil cien ametralladoras, siete mil fusiles, gran cantidad de municiones y toneladas de víveres

El cargamento se ha evaluado en cuarenta millones de pesetas

BURDEOS.—Se ha aclarado el suceso del hundimiento de un barco que se decía de nacionalidad inglesa por un buque de guerra nacional. El buque hundido es el vapor rojo español "Mar Cantábrico", que, como ya se sabe, salió el 2 de enero y el 17 de febrero de Veracruz después de recorrer diversos puertos para completar su cargamento, que era cuarenta y siete aviones modernos, cuarenta y dos millones de proyectiles de fusil y ametralladora, mil cincuenta ametralladoras, siete mil fusiles, treinta piezas de artillería y muchas toneladas de víveres. El valor del material era de unos cuarenta millones de pesetas y el destinatario era Gordón Ordás y su destino Valencia. A la salida de Nueva York el buque cargó también gran cantidad de pintura con el fin de "camuflarse" durante su travesía como un buque inglés. Tomó el nombre de uno de estos y lo dió en su mensaje de S. O. S. que decía: "Estamos en peligro, hemos sido bombardeados por un buque de guerra de nacionalidad desconocida". Pero la maniobra del buque rojo se descubrió porque la Compañía propietaria del verdadero buque inglés indicó que su buque no podía encontrarse en el lugar del suceso. Desde que el "Mar Cantábrico" salió de Nueva York los buques nacionales sabían su situación y el crucero nacional que se lo encontró lo echó a pique. Esta noticia ha sido confirmada oficialmente por el Almirantazgo inglés, quien ha dicho que los buques ingleses que salieron en auxilio del que se fingía su compañero, le participan que están en comunicación con un buque de guerra nacional, el que le ha hecho saber que el buque que han hundido es el "Mar Cantábrico" y que tiene a bordo toda su tripulación. En Méjico la noticia ha causado gran

rán acogidos y defendidas sus propiedades, será respetado su trabajo, amparada su casa, y sus familias están seguras a la sombra de la bandera española. Los que han sido sacados a la fuerza de su casa, enrolados por los rojos a sueldo de Moscú y que sientan profundamente el haber servido al extranjero, al enemigo y sus ideologías subversivas, serán perdonados; aún tienen tiempo para arrepentirse, pueden redimirse, que vuelvan a nosotros, confiados en nuestra clemencia. Pero todos los que llevarán las armas en contra de nosotros serán arrojados inexorablemente. En el cuadrante de la historia de España va a llegar la hora de la justicia. Para los emisarios vendidos al Komintern, para esos no habrá piedad, serán muertos implacablemente. Los extranjeros cogidos prisioneros con las armas en la mano o encontrados en las ciudades que sean liberadas, serán puestos al muro y fusilados. Españoles, pueblo de España, escuchad: Las tropas del Ejército nacional llegarán dentro de poco junto a vosotros; un nuevo período empieza en la Historia de España, santificado por la sangre de sus mártires. Españoles, pueblo de España: ¡Viva Franco! ¡Viva España!"

En Viena, dos ministros, a la cabeza de una manifestación, piden la restauración de Otto de Habsburgo

VIENA.—Una importante manifestación se ha celebrado en esta capital, a la cual asistieron dos miembros del actual Gobierno para pedir la restauración de los Habsburgo. El presidente de la Liga de Patriotas Mr. Steiner ha reivindicado el derecho de que se pronuncie la mayoría del país mediante un plebiscito en favor de la proclamación del pretendiente Otto de Habsburgo. Los manifestantes recorrieron la ciudad al grito de: ¡Vivan los Habsburgo!

Proclama del Generalísimo Franco lanzada por aviones sobre las líneas rojas y capital de Madrid

SALAMANCA.—El manifiesto lanzado sobre las líneas rojas por la Aviación del general Franco, dice así: "Españoles, pueblo de España, escuchad: Recoged este mensaje que os llega desde las alas bicolors, meditado bien, llevado a los verdaderos españoles; ese os lleva la voz de la gran España, nuestra querida madre; la España que despegó de su pecho su jefe natural, el Generalísimo Francisco Franco, bandera, baluarte y defensa de la España civilizada y católica. La marcha irresistible del pueblo español, levantado en armas, está para alcanzar también vuestra ciudad, vuestro pueblo, vuestro campo y vuestra casa. Nada ni nadie podrá detenerlo, ni las armas de Moscú, ni el terrorismo de Moscú, ni los estragos, ni los incendios, ni las matanzas. Porque esta marcha no es solamente la de un gran Ejército guiado por un gran jefe, sino la fatal marcha de una idea. Una idea que es la conciencia misma de la España en peligro, la voz profunda y secreta de la raza, la misma naturaleza de España. La ciega furia de los servidores de Moscú podrá hacer nuevos mártires entre los indefensos y los inocentes; los incendios pueden acabar con las iglesias, pero no hay fuerza en el mundo que pueda detener la marcha de una idea. Y es una idea que el Ejército de Franco llevará entre vosotros sobre las astas de sus banderas victoriosas; la idea de una mejor justicia social, de una mejor distribución de la riqueza, y, sobre todo, de una mejor dignidad humana; dignidad para el hombre que no ha renegado de su madre, de su tierra, de su religión, de su raza; justicia para el hombre que no ha traicionado a España. Esta es la idea de la revolución nacional sindicalista y corporativa, católica y latina: la idea que salvará a España. Españoles, pueblo de España, oid: Los que conocáis esta idea, que une el humilde al obrero, el noble al campesino, el humilde al intelectual, se-

NOTA.--Por el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado Español, en oficio fecha 6 del actual y previa justificación al efecto del alza procedente, ha sido autorizada la firma industrial TREVIANO HIJO para vender su preparado "Caldito ETO" al precio de 95 pesetas los mil cubitos y 0'25 cada dos cubitos al detail para consumidores.

A. FERNANDEZ MARRODAN Hospital Saint Joseph Paris ESPECIALISTA EN RINON Y VIAS URINARIAS RAYOS X. LABORATORIO Vara de Rey, 13 2. Teléf. 1211

LOS COMUNISTAS AL SERVICIO DE MOSCÚ PONEN EN SUS LABIOS LA PALABRA "LIBERTAD", PERO SUS MANOS MANEJAN EL LATIGO DE LAS CINCO COLAS.

DE VARIAS EMISORAS

¿Ha huído Azaña, disfrazado, en un avión?--Compagnys tiene que permanecer hora y media asomado a un balcón para que vean que no se ha fugado.--La Aviación Nacional ha bombardeado una fábrica de municiones roja

LISBOA.— Han llegado los observadores británicos que controlarán la frontera luso-española.

SAN JUAN DE LUZ.— La noche del lunes los puertos costeros escucharon fuego de cañón, de nueve a doce. Se cree que se trata de un combate naval.

MILAN.— Ha sido bombardeada la fábrica de municiones de Sagunto (Valencia), así como la carretera de la costa que va de Barcelona a Valencia, que ha quedado cortada.

LONDRES.— Ha sido publicado el plan de control que contiene los detalles ya conocidos. Sólo indica que en la oficina central habrá tres miembros de los países no intervencionistas.

CASABLANCA.— Ha llegado a este puerto el contratorpedero "Admirante Antequera".

BARCELONA.— La escuadra nacional ha bombardeado el puerto del Peñalón, donde se encontraba un buque francés que hace unos días chocó con una mina cerca del Cabo de Creus.

Según otras noticias dicho barco fue también bombardeado por un avión nacional dentro del citado puerto.

BAYONA.— Han sido detenidos por los buques nacionales otros cuatro buques marxistas que llevaban armas y material a Bilbao.

PIERPIGNAN.— Un avión de caza nacional derribó a un trimotor rojo sobre Girona, que cayó sobre la playa ampurdanesa incendiada. Los tres tripulantes murieron. Entre ellos figura el "as" de la aviación catalana Ramón Torres, que el año pasado, acompañado por otro aviador catalán, hizo el raid Barcelona-México.

BUENOS AIRES.— Ha llegado el vapor español "Barcelona", procedente del Paraguay. Al registrarlo las autoridades de Panamá se encontraron con que llevaba gran cantidad de armamento con destino desconocido. A pesar de la reserva de las autoridades se sabe que lleva cuatrocientas cajas con fusiles y municiones, que debía pasar a otro vapor que debía conducirlos a Noruega. Se cree que iban a la España roja.

BUENOS AIRES.— El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado en la Cámara que estaba liquidado el incidente originado por la asistencia de diplomáticos extranjeros a las funerales de los muertos por los voluntarios rumanos muertos cuando luchaban con las tropas del general Franco.

La encuesta ha demostrado que los ministros de Alemania e Italia y el encargado de Portugal asistieron a los funerales y no a la manifestación.

VALENCIA.— Para evitar alarmas se ha anunciado a la población que mañana, miércoles, de ocho de la mañana a una de la tarde, la artillería hará ejercicios de tiro.

BARCELONA.— Esta mañana compagnys se asomó al balcón del Ayuntamiento permaneciendo allí hora y media, queriendo demostrar así que no es cierta la noticia de su huída publicada por la prensa extranjera.

PARIS.— "L'Action Française" dice en un suelto bajo el título "La comedia de la neutralidad", que un barco bolchevique español salió del puerto de Marsella con cargamento de veinte toneladas de municiones y en su documentación se indicaba como puerto de destino uno del Irak. Pero, como iba acompañado de cuatro barcos bolcheviques sería curioso saber en qué puerto habrá echado anclas.

BARCELONA.— Una patrulla de milicianos a las órdenes de la Generalidad penetraron en el domicilio de los marxistas disidentes, por creer que estos tenían allí un depósito de armas, que utilizarían en una manifestación que proyectaban.

Los trotskistas recibieron a tiros a sus inesperados visitantes, resultando en la refriega cinco muertos y varios heridos.

OVIEDO.— Los prisioneros rojos capturados estos días por las tropas nacionales en el frente ovetense, han manifestado que el cuartel general de González Peña sigue instalado en Sama de Langreo; pero el capitán general de los mineros, no aparece por allí desde hace bastante tiempo. Hace un par de meses hujo a Bilbao, y ya no se atreve a regresar a Asturias. Un dicho cuartel general actúa una especie de Comité adicto a González Peña. Este envía emisarios con órdenes e instrucciones, con arreglo a los cuales se confeccionan los planes de ataque y los asesinatos de personas decentes. La mayor parte de las veces solo se llevan a la práctica los asesinatos, pues en las operaciones guerreras nadie quiere participar.

PIERPIGNAN.— Un avión de caza nacional ha derribado a un trimotor catalán que fue a estrellarse en un pueblecito de la provincia de Girona cercano a la costa.

TANGIER.— Han sido detenidos y fusilados en el acto en la zona española, algunos indígenas procedentes de la zona francesa que se dedicaban al contrabando de armas y a su reparto entre las tribus del Protectorado Español.

Antes de morir declararon que las armas y una fuerte retribución se las habían dado en territorio francés con la condición de que las distribuyeran entre los elementos indígenas españoles y soliviantaran a estos a sublevarse contra las autoridades de sus zonas respectivas.

PARIS.— La Agencia "United Press" comunica que las tropas del general

Queipo de Llano han reanudado la ofensiva en el frente de Córdoba. En el sector de Orgiva el enemigo ha sufrido enorme cantidad de bajas, en su mayoría de nacionalidad extranjera.

SALAMANCA.— En la plaza francesa de Hervia ha organizado el Frente Popular un centro de adquisición de municiones y armas con destino a los rojos españoles.

Al frente se halla un tal León Lavat, de origen catalán, que es también quien sufragó los gastos de los chóferes que hacen el transporte de esas armas a través de la frontera franco-catalana.

BARCELONA.— A media tarde circuló el rumor de que iban a llegar Largo Caballero y demás ministros del gobierno de Valencia.

Al instante se organizó una manifestación que recorrió algunas calles dando gritos de protesta por ese viaje y pidiendo la cabeza del jefe del gobierno rojo.

La manifestación se dirigió después al Palacio de la Generalidad, contra el que lanzaron algunas piedras.

Ante la violenta actitud de los manifestantes se hizo funcionar desde uno de los balcones de la Generalidad una ametralladora, disolviéndose entonces la manifestación no sin que quedaran tendidos en la calle algunos muertos y bastantes heridos.

BARCELONA.— Circula el rumor de que Azaña ha huído, disfrazado, en un avión.

L. ANGULO UNZUETA EMBARAZO - PARTOS - MATRIZ Diatermia - Rayos Ultravioleta CLINICA DE PARTOS Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6 Calle Vitoria, 40-2.-Teléfono 5 MIRANDA DE EBRO

Disposiciones oficiales

El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Separando definitivamente del servicio a los funcionarios de la Delegación de Hacienda de Toledo don Manuel Blanco Maestro, don Valentín Gil Terradillos y don Florentino P. Sánchez Morales.

Separando definitivamente del servicio al presidente de la Audiencia Provincial de Zamora don Jacinto Angoso Durán.

Idem ídem al médico forense, sustituto del Juzgado de Pamplona, don Eduardo Martínez de Ubago.

Disponiendo el sobreseimiento del expediente instruido contra el presidente de la Audiencia Provincial de Palencia don Enrique Fernández Alvarez.

Disponiendo que las solicitudes de importación y exportación irán acompañadas de copias autorizadas de las correspondientes facturas.

Decretando el cese del inspector jefe de Primera Enseñanza de Baleares don Juan Capó Valle.

Nombrando inspector jefe de Primera Enseñanza de Baleares a don Luis Mestres Martín.

Declarando cesante al maestro nacional de Castañares (Burgos) don Valentín Moral Abad.

Separando definitivamente del servicio al maestro nacional de Irún-Las Ventas (Guipúzcoa) don Martín Sáenz.

Idem ídem al de Ondárroa (Guipúzcoa) don Félix Marouellaga.

Idem ídem a la maestra nacional de Elgoibar (Guipúzcoa) doña Adelaida López.

Idem ídem a la de San Sebastián doña Lucía Zupiar Goñi y a doña Florencia Echevarre.

Idem ídem al maestro nacional de Hernani (Guipúzcoa) don José Gay.

Idem ídem a la maestra nacional de Beasain (Guipúzcoa) doña Agueda Mendiola Velasco.

Idem ídem al maestro nacional de Lezo (Guipúzcoa) don José Las Heras.

Idem ídem a varios funcionarios de Correos, entre los que se halla don Juan

Antonio Vázquez, cartero urbano de Laguardia.

También inserta una orden de Guerra promoviendo al empleo inmediato al auditor de brigada don Francisco Boerquez Peña y al teniente auditor de segunda clase don Juan Aguirre Gádenas.

Asimismo inserta el "Boletín Oficial" la siguiente orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado:

Excmo. señor: Para que la acción del Registro Central de penados y rebeldes alcance su máxima eficacia extendiendo a todos los aspectos de la vida administrativa la garantía que las certificaciones de dicho organismo representan en cuanto a la condición de las personas que carecen de antecedentes penales, se declara subsistente la obligación de acompañar certificado del expresado Registro Central a todas las solicitudes que se presenten para concurrir a oposiciones y concursos de ingreso en los Cuerpos de la Guardia civil, Asalto y Seguridad, para ser admitidos como guardas forestales, para obtener licencia de conducción de automóviles, de uso de armas y de caza, para la obtención de pasaportes y para tomar posesión de cualquier cargo del Estado, provincia o Municipio.

Lo que digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Burgos, 6 de marzo de 1937.—Fidel Dávila.

Señor presidente de la Comisión de Justicia.

El record de los intentos de suicidio

EN ONCE AÑOS, CINCUENTA Y SIETE VECES... PARA AMASAR UNA FORTUNITA

LONDRES.— Una profesión que no se le ocurre a cualquiera y para cuyo ejercicio se necesita ser de una ferocidad desconcertante, es la del explotador de la muerte. Un tribunal de Londres acaba de condenar sin que las agencias nos revelen lo más interesante, la clase de pena impuesta, a un profesional del suicidio. En el espacio de once años había intentado 57 veces quitarse la vida, arrojándose cuatro veces al Támesis, tres al mar; en muchas ocasiones abrió las venas para desangrarse y constantemente absorvía una buena porción de venenos radicalismos... Puede decirse que el afortunado infortunado, recurria a tales recursos para procurarse aquellos que le permitieran vivir espléndidamente a costa de la muerte. El originalísimo profesional, frecuentaba los mejores hoteles y despectaba las simpatías generales. Cuando se le creía el hombre más dichoso del mundo, comenzaba a dejarse invadir por el "split" y, cuando menos lo esperaba nadie, el golpe de efecto dramático, apareciendo el distinguido infortunado desangrado en estado agónico. Pero la tramoya estaba admirablemente preparada y no faltaba algún comparsa encargado de informar a los buenos amigos y distinguidas personalidades del hotel, de las "verdaderas causas" de tan inesperada resolución. Una importante letra a la vista, alguna irritante historia de nuestros empujados, la falta de recursos económicos y financieros, y los recursos afluyan de todas las partes, aumentando así la fortuna del infortunado profesional que, seguramente, trabajaba sin miedo a la competencia, dados los reales riesgos y espantosos dolores que tenía que experimentar para la explotación de tan heroico negocio.

LA RIOJA

Se vende en Zaragoza, en Cineglo, 1. Puesto de Julián Franco.

EL CAMPO ES LA RESERVA NACIONAL DE PAN, MUSCULOS Y SANGRE. LA UNIDAD, EL SERVICIO Y CULTURA. LA UNION DE AMBAS, EL CUERPO Y EL ALMA DE LA NACION.

Dos trenes, abarrotados de heridos de Asturias han llegado a Reinosa

"Cuando toméis Madrid, nos lo decís en seguida para pasarnos a vuestras filas", les dicen a nuestros soldados los marxistas asturianos

AGUILAR DE CAMPOO.— La actividad roja en Asturias ha hecho que en estos últimos días se desplazase a aquel frente gran cantidad de fuerzas vascoas y santanderinas al servicio de los marxistas. Sólo del frente de Santander salieron para Oviedo cinco batallones de fuerzas bolcheviques, según cuentan los milicianos últimamente pasados a nuestras filas. Uno de dichos batallones estaba formado, en su mayoría, por jóvenes de filiación derechista que, obligados por los dirigentes, se alistaron en las milicias marxistas y fueron trasladados al interior de la provincia de Santander desde el frente de Reinosa, pues los jefes soviéticos temían, y para ello tenían motivos más que sobrados, que dicho batallón se pasase en masa a las fuerzas del Ejército nacional. Muchos de esos jóvenes habrán caído en el frente de Oviedo, y los que hayan conseguido librarse de la matanza procurarán no pelear al lado de los rojos, ya que actualmente la estrecha vigilancia a que están sometidos no les permitirá pasarse a nuestras filas.

El número de bajas que los marxistas han sufrido en su inútil y desesperado ataque a Oviedo es elevadísimo. Sabemos con certeza que, a fines de febrero, llegaron a Reinosa dos trenes abarrotados de heridos que fueron alojados en los hospitales y en casas particulares de dicho pueblo, y se da el caso de que raro es el vecino de Reinosa que no se ha visto obligado a recoger en su domicilio a uno o varios heridos. Esto da fundamento para calcular el gran número de bajas que los rojos han tenido en el ataque al frente de Oviedo.

Otro síntoma de la derrota que el enemigo ha sufrido en Asturias es el siguiente: Ante el silencio de nuestros soldados, que ya no contestaban a las llamadas que desde sus parapetos les daban los rojos, uno de éstos a grandes gritos, dijo, una noche, estas palabras textuales: Contestad y decidnos lo que sepáis de la guerra. Cuando toméis Madrid nos lo decís en seguida para pasarnos a vuestras filas.

¿Será Madrid la clave y al caer se derrumbará estrepitosamente el edificio español?

Se sabe con toda certeza que después de las últimas derrotas sufridas por los rojos se ha reanudado en Santander la persecución contra personas sospechosas de derechismo, y en especial contra los familiares de milicianos que se pasaron al territorio nacional. Tales venganzas son armas de dos filos, pues se ha dado el caso de que los rojos han matado a una familia entera, en la creencia de que un pariente de la misma había desertado de las filas soviéticas; pero el desgraciado había muerto cerca de nuestras trincheras, y como el cadáver no había sido retirado aún por sus compañeros de armas, éstos le dieron como fuzgado.

Después de algunos días de sol, el tiempo ha empeorado notablemente. Nieva, aunque con poca intensidad, y el frío se deja sentir en toda la región montañesa. Los voluntarios y soldados nacionales que luchan en el frente de Santander se encuentran desde hace dos meses sin salir de las trincheras a causa del mal tiempo, y se limitan a hacer labor policial vigilando los movimientos del enemigo y rechazando, de vez en vez, débiles ataques por la parte donde el terreno puede favorecer alguna acción ofensiva del enemigo. La línea Paradores, Escalada, Sargentos y Loria, marca la frontera que una los sectores próximos al de Soncillo-Espinosa, del que la separa el monte Carrales.

Actualmente, en Santander, los sicarios de la C. N. T. son los dueños de la capital montañesa, en la que se han instaurado un régimen de rigor. Los asesinatos por simples suposiciones están a la orden del día, y se cuenta por millares el número de personas dignas caídas bajo el plomo anarquista. La roca próxima al faro es uno de los lugares donde más asesinatos se han cometido, y tales han sido de estos y tal el número de detalles bárbaros que han puesto en las elecciones las hienas de la FAI que el torrero del faro, único y forzoso testigo de tanta maldad, ha perdido la razón.

Uno de los evadidos del campo rojo nos ha comunicado interesantes detalles de cómo vive la población civil de Santander. Desde hace tres meses falta harina, y sólo se come pan cuando algún barco ruso llega al puerto; pero esto ocurre rara vez. La fábrica de leche condensada ha tenido que suspender el trabajo por falta de azúcar y de primera materia, pues las vacas de la montaña han tenido que ser sacrificadas para alimentar a los combatientes. Se carece de tabaco y falta en absoluto aceite y vino. El aceite es sustituido por margarina y el vino por una mezcla misteriosa para uso exclusivo de los milicianos.

No es raro ver por las calles, aun de pequeñas aldeas, sacrificios macabros de las que los milicianos forman paños revestidos con ornamentos robados en las iglesias, la mayoría de las cuales están convertidas en polvorines, cuadras y cuarteles.

Mister Chamberlain enjuicia la "loca carrera de los armamentos"

EDIMBURGO.— Mr. Neville Chamberlain, en un discurso pronunciado ayer noche en Edimburgo, ha puesto en tela de juicio, la insensata carrera de las naciones europeas hacia los armamentos diciendo: El mejor ministro de Hacienda que, a fuerza de sacrificios, llega a sanear las finanzas de su país para mejorar las condiciones de vida de sus nacionales, resulta una verdadera víctima de sus compañeros los ministros que, so pretexto de la defensa, dedican todos los recursos del país al aumento de los instrumentos destructivos. Es un juego curioso y divertido sino resultara en la realidad tan macabro y de fatales consecuencias, el de jugar en armarse hasta las cachas para meterse mutuamente miedo, hasta que un día cualquier evento destruya a unos y a otros, sumergiéndolos en la más espantosa de las ruinas. Todos, añade Mr. Chamberlain, estamos desmoronándonos en Europa, so pretexto de una defensa que no tiene mas peligro real y evidente que el miedo.

LA RIOJA se vende en Burgos en la LIBRERIA POLON

AVISO La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reunidos Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad. Capital social y reservas . . . más de 137 millones de pesetas Primas recaudadas en España en 1935 . . . más de 38 " " Primas recaudadas en el extranjero en 1935 . . . más de 54 " " Valor de los inmuebles de su propiedad . . . más de 40 " " Subdirector: José Mendizábal Bretón de los Herreros, 21.—Logroño

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1880 Esta Compañía se complace en poner en conocimiento de sus Asegurados, Rentistas y elementos todos de su organización, haber establecido con carácter provisional, su Dirección General en Sevilla, Santo Tomás, 17, en donde serán atendidas debidamente sus consultas.

¡Españoles y Extranjeros! ¡AL TERCIO! La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el Mando dispuso. El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances serán vuestro limpio blasón de caballeros, como en las guerras de Flandes. Podéis llegar a Capitanes del Tercio Tendréis alimentación sana y abundante; vestuario de buena calidad, práctico y vistoso; primas de enganche muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseen lugar de orgullo, de redención, de gloria; los que busquen aventuras y aspiren a ostentar galones, estrellas, cruces o a ganarse en la lucha el mejor título de caballeros ¡La Legión os espera! ¡Alistas en la Legión! CON BANDERIN DE ENGANCHE en el Regimiento Infantería Baitán número 24. - Logroño

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Continuamos hacia el fin de esta pesadilla que estamos padeciendo todos con más lentitud de la que quisiéramos. Parece como si los elementos se hubieran puesto en contra de nosotros para evitar que logremos nuestros propósitos con la rapidez prevista. Esta pesadilla no sólo la experimenta el pueblo español, sino que ha traspasado ya las fronteras y se siente ya por todas partes. Precisamente entre la documentación cogida en Altaga al ex-alcalde hay un telegrama de los últimos días rojos en dicha capital, que es un poema. Dicho telegrama es del cónsul de una nación americana y está dirigido a un personaje influyente. Dice así: "Recibimos orden de Madrid de trasladarnos a Barcelona. La situación en aquella población es imposible sin garantías. Todo personal consular amenazado de muerte. Intereses nación no protegidos. Ruego intervención presidente rectificación orden, imposible cumplirla en estos momentos, equivaldría suicidio". Esta es la situación, yo mismo en Barcelona que en todas las poblaciones donde desgoberna el llamado gobierno rojo. En Barcelona, como en todos los sectores, quien manda verdaderamente es la F. A. I., que tiene prisionero a Companys, porque, como yo suponía al dar cuenta de la noticia de que se había fusgado, a pesar de que la había publicado un correspondiente de un periódico inglés, dije que no me lo creía y menos cuando había visto la noticia lanzada por la F. A. I., que decía que no permitiría que se marchara Companys de Barcelona, como contestando sin duda a la noticia de que se había ausentado. La noticia, por tanto, no es exacta, pero porque no puede llevarlo a cabo, pues si le dejaran irían, aunque no fuera más que para reunirse con su hija, que con unos miles de pesetas vive ya en el extranjero, sin duda para no ser un estorbo para la fuga de su padre, que, repito, no le será muy fácil poderla realizar. Está bien vigilado, como están todos los hombres representativos del frente popular al ver que nuestro Ejército avanza hacia Levante para dar fin a esta tragedia que todos vivimos. No es sólo el país al que telegrafaba el cónsul americano el que tiene conocimiento de lo que ocurre, pues lo tienen todos los países y principalmente Inglaterra y Francia, aunque lo distingan. Hoy he recibido una carta de un amigo, de la Argentina, en la que me detalla cosas muy curiosas. Me dice que tuvo que entrevistarse con el embajador rojo en la Argentina, Díez Canedo, que precisamente ha sido sustituido últimamente cuando el gobierno rojo supuso que Besteiro tendría deseos de escapar de España y de los hijos de la Paslonaria. Cuando quiso nombrar a Besteiro dijo que el embajador había presentado la dimisión y, claro, que Díez Canedo se enteró de que había dimisionado al escucharlo por la radio. Este amigo, al despedirse de la señora de Díez Canedo la hizo pasar un mal rato, pues no hacía más que elogiar al Ejército nacional y a los señores del Alcázar de Toledo. (La primera intervención de la serie nos impide escuchar más detalles, que el general siguió dando. Cuando volvimos a captar con claridad, decía: "Me indignaba más porque toda la colonia española, al tener noticias de la caída de Mlaza, felicitaba al señor Díez Canedo, suponiendo que al haber sido destituido no estaría ya de acuerdo con el frente popular; pero Díez Canedo es consecuente y se mostraba partidario de esa pandilla de asesinos que están asolando al mundo entero. Es de suponer que cuando Díez Canedo regresase a España, si es posible que volviera a la España roja, porque más posible es que desista de ello, al darse cuenta de la realidad de las cosas, se arrepentirá, sin duda, de esa preferencia. Por último, decía esta señora que no estaba muy satisfecha de la suscripción que se había hecho en la Argentina y que sólo había alcanzado la cantidad de quinientos cincuenta mil pesetas, pues decía que sólo habían dado dinero las gentes pobres, porque los ricos no habían querido dar nada. Fue a pedir al presidente del Consejo y al ministro de Negocios Extranjeros y no le dieron nada, y, en cambio, habían enviado gran cantidad para los fascistas, cuyo envío realizaban a Avila. Hasta la señora del presidente de la República se había negado a contribuir a esa suscripción. ¡Hay que ver qué cosas! ¡Pero qué equivocada está esa señora! ¿Cómo cree que es posible que haya querido sabiendo la verdad, no estando imbuido por las mentiras iba a estar al lado de esa cuadrilla de bandoleros. La Argentina es un país ideal que no puede estar de acuerdo con esos asesinos que al amparo de su falso liberalismo y de su más falsa democracia, creyendo, sin duda, que imponer su criterio es lo más importante, no tienen inconveniente en recurrir al asesinato y al robo. Esa es la libertad de esa gente. Todo el que sepa algo de esta triste realidad sabe de qué lado colocarse y, sin duda, la dignísima señora del presidente de la República Argentina es una señora sensible a la realidad que todo el mundo sabe y que va poniéndose de manifiesto, a medida que vamos tomando poblaciones, todo cuanto ha ocurrido.

El general empezó a pintar algunos cuadros del martirio a que han sido sometidos los asesinados, a muchos de los cuales les sacaban los ojos, etc., etc... ¿En qué pueblo en que nosotros dominamos hemos cometido algún crimen de esos de que se nos acusa? Ni antes, ni después. Si en alguno hemos cometido la desgracia de fusilar ha sido a los malos ciudadanos y únicamente al tratar de hacer justicia con los que cometieron crímenes y otros delitos; pero a todos para imponerles las penas que ordena el Código de Justicia Militar.

A continuación se ocupó de la persecución de que hace objeto en todas partes esa canalla marxista a todos aquellos simplemente acusados por cualquiera, sobre todo en las más elevadas esferas. Ahí está (quisimos entender Angelita Dorado, así como una serie de comentarios acerca del sadismo con que se producen contra los que no son simpatizantes con el gobierno rojo).

Hace pocos días recibí la visita de un que consiguió escapar de Santander, y recordaría que nada menos que en nombre del presidente de la F. A. I. de dicha capital me traía un abrazo con el deseo de que pronto entre nuestros soldados para librarnos de la situación en que se encuentran. Estamos, repito, en el principio del fin, aunque hay que decir "si el tiempo no lo impide", como se hace constar en los programas de las corridas de toros, y a todos se exigirá estrecha cuenta, aunque, por desgracia, no podrán todos pagarla, porque, cuando vean las cosas un poco peor, los principales se escaparán de España, dejando a esos pobres idiotas, cuyo mayor delito ha sido haber obedecido a sus canallescios dirigentes... (Interferencia.)

Luego habla del modo de hacer la distribución de viveres, aunque no sabemos si se refiere solamente a Madrid, y dice que unos días se les entrega arroz y otros un poco de aceite, con el que tienen que valerse por espacio de unos días, sea o no numerosa la familia. ¡Habrá que ver — decía — cómo estarán esas pobres muchachas! ¡Se habrán puesto de nuevo de moda con unas pantorillas que dará gusto verlas. Va a tener que usarse de nuevo la falda larga!... Con esto, la moral de los marxistas está por los suelos. Los internacionales, a los que se habían ofrecido grandes sueldos y el fruto del saqueo, protestan de que se les ha engañado y no están decididos a salir al frente. Uno de los evadidos de Alicante me ha dicho que por varios oficiales ha podido enterarse de que los internacionales se niegan a ir al frente y que los oficiales ingleses favorecen la evasión de los milicianos ingleses que habían sido engañados...

A Canallero le parece muy bien que salgan todos los extranjeros que haya en España y para ello publica un decreto concediendo nacionalidad a todos los enrolados en el llamado ejército popular rojo. ¡Claro, cómo le va a parecer bien que a nuestro lado pueda haber extranjeros!...

Voy a dar cuenta de una noticia que viene de Varsovia. En dicha capital ha sido asesinado por robarle un hombre de negocios. Después de realizar muchas pesquisas, la Policía ha conseguido detener a los dos autores, y resulta que uno de ellos llevaba en su bolsillo el nombramiento de comandante del ejército rojo de España. En su declaración ha dicho que robaba para poder venir a España a luchar al lado de los rojos. Es un jefe dignísimo del ejército rojo español, porque si los soldados roban y asesinan es natural que los jefes den ejemplo, y éste sin duda que lo da y de los de consideración. Es digno de ser ciudadano español entre los complines de Canallero.

En Bilbao sigue también la desmoralización de los rojos, sobre todo después del desastre de Orivede. Se niegan los milicianos a volver al frente, a pesar de las coacciones y amenazas del gobierno, y también ocurre cosa parecida en Santander. Bilbao ha roto con el gobierno de Valencia, porque dice que no le presta la asistencia obligada y se ha puesto de acuerdo con el de Barcelona para prestarse auxilio mutuamente. No sé cómo podrán auxiliarse mutuamente Barcelona y Bilbao, digo, a no ser que pretendan unirse por una lengua de tierra... Habló a este respecto de una serie de repúblicas, pero la quebre de Navarra les obligaría a tener que establecer líneas aéreas, lo que no es muy fácil. Dió también noticia de la confirmación de que en las cuatro últimas semanas han sido derribados 27 aparatos rojos y de que la escuadra sigue con entusiasmo enorme desde hace mucho tiempo, hasta el punto de que el gobierno de Valencia se queja de la falta de entrada de barcos a consecuencia del estrecho bloqueo establecido por nosotros. Claro que algo entra pues no puede evitarse en absoluto. Pero que no entra ni el cuatro por ciento eso es una realidad.

Y nada más. La noche está metida en agua y se acaban las noticias muy pronto. De operaciones también muy poco, a causa del tiempo. En el Norte nuestras fuerzas, a pesar de que los radios marxistas dicen que "el enemigo" había realizado un ataque, pero que no ha conseguido avanzar un solo palmo", ayer ocuparon nueve pueblos y hoy ha continuado el avance y se han ocupado Valdearenas, Masegoso, Arguilla y Cogollor. En el Sur se ha continuado la operación por Peñarroya, ocupándose las casas del Torcal y cogiéndose al enemigo veinte muertos, cuatro ametralladoras, fusiles, granadas de mano y gran cantidad de municiones. Y repito que nada más, pues la noche ha dado poco, ya que no ha dado más que agua. Buenas noches, señores.

CAIDOS EN BILBAO Don José María Urquijo

¿Quién no conocía en Vizcaya al ilustre caballero don José María de Urquijo? Su nombre, especialmente en los medios católicos, en las Congregaciones piadosas y en los círculos de propaganda social cristiana, era pronunciado siempre con respeto y admiración. Gran figura de luchador de la F. E. de campón de la Iglesia, la de este singular cruzado de la buena causa, que tanto destacó su real personalidad política, su robusto temperamento de combatiente, en estos últimos tiempos de crisis de principios y de bancarrota de ideas. "La Gaceta del Norte", órgano en la Prensa de las extremas derechas vascas, su periódico, fue terror de los separatistas vascos, cuya vanidad fustigó con implacable dureza la pluma acerada, magníficamente intomable del Conde de Urquijo, título pontificio del que constantemente se vanagloriaba y enorgullecía. Sus formidables campañas en defensa de los dogmas de la Religión de la autoridad indiscutible del Papa y de los sagrados principios de la tradición española, auténticamente cristiana, hicieron época en Bilbao. Con que encendido apasionamiento seguían todos la gallarda trayectoria ortodoxa y resplandeciente de este periodista, tan leído, tan admirado, tan condecorado, tan bien escrito, y, sobre todo, tan acerbamente odiado por las izquierdas y por los jehidies. Los artículos de fondo, los editoriales de "La Gaceta" constituían siempre el plato fuerte del día. Todo el mundo los esperaba con verdadera ansiedad. Entre este periódico y el bilbaíno "Euzkad" se había entablado un duelo a muerte. El lenguaje que empleaban en sus mutuas recriminaciones era quizá de lo más violento que se recuerda en la historia del periodismo vizcaíno. El estilo inconfundible de don José María Urquijo se proyectaba, con sus contundentes diatribas, en los comentarios breves, en los sencillos ironías y mordaces, en aquellos "entredichos" ciertos, agudos, briosos... El gran López Becerra, el saladísimo "Desperdicios", terciaba también frecuentemente en el debate con

desenfado insuperable. El arma terrible del ridículo de la comicidad y de la sátira festiva, magníficamente manejada por este brillante escritor, levantaba ampollas, como vulgarmente suele decirse, a los soberbios bizkaitarras, que nunca le habrán perdonado las sangrantes escocaduras que los causaba con su hiriente prosa. Puede decirse que "La Gaceta del Norte" fue el más firme baluarte, el muro más inmovible de oposición que encontró el separatismo jehidie en toda la región. Recordado perfectamente que en las últimas elecciones, no que no se llegó a una alianza o inteligencia de las derechas por la contraria actitud irreductible que la proposición encontró entre los principales dirigentes de las masas bizkaitarras, "Euzkad" arremetió personalmente contra el Conde Urquijo con la brutal plebeyez de un seminario irresponsable. A esta conducta francamente injuriosa, soez y vituperable, respondió don José María con la serena entereza del hombre digno, correcto y cristiano que sabe perdonar y anteponer sus sólidas y arraigadas creencias religiosas a las bastardías de la pasión política. El resultado electoral, tan favorable en general a las auténticas derechas, evidenció, una vez más, que de haber sido unidos, las izquierdas habrían experimentado en toda su línea un tremendo descalabro. De sus funestas consecuencias, de su falta de verdadero sentimiento religioso, culpó "La Gaceta" después, con la mayor justicia y acritud, a los nacionalistas, que cínicamente respondieron con un suicidio y despectivo encogimiento de hombros. En una de las primeras atroces matanzas, ordenada por los marxistas de Guipúzcoa y ejecutada por los "gudaris" de San Sebastián, cayó para siempre, abrazado o su lema bendito de Dios y Patria, el campeón más abnegado del Catolicismo que ha tenido la región vascongada en estos últimos tiempos. Por este crimen horrendo no se redimirán jamás los bizkaitarras...

El próximo trabajo: Don Pablo Gómez Guadalupe

LOS LEALES DE LA TRADICION

La Comunidad Tradicionalista se presenta hoy ante la Divina Majestad, para que su oración ferviente envuelva las almas de los leales que cayeron defendiendo sus principios.

Viviro del sacrificio, espejo de valientes paladines, fué siempre la Tradición española sede de caballeros del ideal. Cuanto más adversas las circunstancias y más dificultosas las situaciones, más altas brillaron las virtudes del Carlismo en su afán incommovible de darse por entero a la salvación y al servicio de España.

Había una meta. Costase lo que costase era preciso ganarla. Fué luego el camino y áspera la senda. Pero nada importaba. España exigía que se sirviese y su angustiosa llamada de nación herida la recogieron los leales de la Tradición. Y durante años y años, millares de hombres ofrendaron su vida a la causa augusta de la Patria.

Murieron, unos, en los campos de combate; otros, en la lucha callejera; otros, en fin, en la oscuridad de la prisión. Pero todos héroes; todos, caballeros tradicionalistas; todos, señores de la Hispanidad; todos, místicos y ascetas de los ideales que, durante un siglo de bastarda política, supieron mantenerse, con la terquedad incomprensible de su convicción firme, a pie quieto en el punto mismo a donde el mundo, después de un largo rodeo, y desengañado, empieza a llegar ahora, escarmentado y convencido.

No les lloramos. Sus preclaros nombres no han hecho sino continuar la es-

pléndida ejemplaridad de nuestra Comunidad. Porque en estos momentos España tiene un ideal puro y una tesis íntegra y un sistema de conjunto a donde volver los ojos, es porque ellos, por encima de toda claudicación, supieron mantener ese ideal, esa tesis y ese sistema. Porque vadeando un siglo olvidado y traidor, supieron llevar intacta y sana y salva a la otra orilla, como una reina en su silla de mano, la idea de la tradición, sostenida por sus carbros de pensadores y por sus hombros de requetés. Porque creían en Dios y creían en España. Por eso fueron elegidos para sus víctimas. Y entregaron sus vidas entre la furia de los sicarios que, al oír los vítores con que caían moribundos, debieron, sin duda, darse por vencidos en el terreno del espíritu.

La Comunidad Tradicionalista no llora por sus gloriosos ofrendados. Ante Dios, reza por ellos. Ante España, hace la ofrenda de esas vidas, colocadas como holocausto en el altar de la Patria por nuestro lema inmortal. Es por eso por lo que, en estos momentos en que, barridos distingos y atenuadas fronteras, estamos unidos todos, para la gran batalla, la Comunidad Tradicionalista levanta sobre ese altar la blancura immaculada de la flor de lis que parece que reune y compendia todas sus blancuras; la blancura de su pasado, que es una historia sin tacha, y la blancura de su porvenir, que es una blanca página insólita, donde todavía puede escribirse todo, puesto que todavía no ha fracasado nada.

El bastón de mando del general Pavia será ofrecido al Generalísimo Franco

Las Cortes Constituyentes del año 73 comenzaron como tenían que terminar; apenas reunidas, declaráronse en cantones independientes Sevilla, Cádiz, Málaga, Granada, Murcia, Cartagena y Valencia.

A Figueras sucede en el Poder ejecutivo Pi y Margall; a Pi, Salmerón; a Salmerón, Castelar. La Patria se desgarraba; mientras tanto, en el Palacio del Congreso los hombres representativos de aquel estado de cosas luchaban entre ellos, enemigos los compañeros de la víspera, por imponerse sobre los demás.

Al reanudar en enero de 1874 las Cortes Constituyentes, el panorama político es el mismo. Salmerón y Pi tratan de derrocar a Castelar, quien trata tras una sesión horrosca que aún duraba a las cinco de la mañana, hora en que fué elegido jefe del Poder ejecutivo Palanca. Apenas hecha la elección, triunfó en el Congreso don Manuel Pavia, que al frente de sus tropas, disuelve la Asamblea Constituyente y limita el Congreso de aquellos hombres que ante sus escalinatas habían olvidado a la Patria, dejándose guiar sólo por sus criterios personalistas y ambiciones de bandería.

El general Pavia rindió en aquel histórico momento un altísimo servicio a la Patria.

Hace varios días, visitando a nuestro querido colaborador señor Julve, pude admirar un bello recuerdo de aquella época. Se trataba de un precioso bastón, de magnífico carey con puño y montera de oro y filigrana; bastón de mano que usó Pavia en aquella histórica jornada.

Pavia lo había heredado. Este, a su vez, lo legó a su sobrino don Pedro Noguera Pavia, coronel que fué de la Guardia civil, el cual, una vez retirado y ocupando en 1925 el cargo de secretario particular en el Gobierno civil de Valencia, lo regaló al entonces gobernador civil don Julio Blasco Perales.

El actual propietario del bastón, don Baltasar Blasco Ferrer, ha tenido la feliz iniciativa de que dicho objeto histórico pase a ser propiedad de otro ilustre general, que también en momento en que España tornaba a desgarrarse, la limpia de enemigos restituyendo la a su integridad nacional.

El bastón de mando de Pavia será ofrecido al Generalísimo Franco, en recuerdo de la jornada del 13 de julio; el amigo particular del señor Blasco, diputado a Cortes por Zaragoza, don Ramón Serrano Suñer, recibirá el encargo de ofrecerlo al jefe del Gobierno del Estado.

10 DE MARZO FECHA CARLISTA

Hoy son héroes todos los que luchan en el frente contra los "mucamos" de Rusia y los adoradores de Lenin. Todo es heroísmo hoy en la España redentora. Los que viven reciben, que se los debe y lo merecen, todo el cariño y el máximo de sacrificios nuestros, y los ya coronados en la gloria el homenaje de la oración.

El Tradicionalismo, de credo íntegramente cristiano, preferentemente cristiano en la paz y en la guerra, fijó siempre este 10 de marzo para recordar a todos los mártires de la Tradición, ofrendando oraciones y actos piadosos por sus almas heroicas en el Cielo y en la tierra.

¡Fiesta de los Mártires de la Tradición, que lista más grande se te unió este año de hermanos nuestros que mueren contentos al grito de ¡Viva Cristo Rey! y ¡Viva España! dejando luto en tantos hogares.

Hoy, los millares de Requetés, a buen seguro que en los campos de batalla, por mucha metralla que lleve, como buenos cristianos y valientes soldados de la Tradición, se quitarán respetuosamente la gloriosa insignia bofia roja para dedicar oraciones en común, misas y comuniones por los Mártires de la Tradición, a los que se unirá la España tradicional entera. Quiera Dios que esta feche confirmemos más las fundadas esperanzas en el triunfo de las armas liberadoras y que este dolor infinito sea bálsamo depurador que purifique la Nueva España de la Vieja España, regida con el Evangelio del Crucificado, que siempre fué camino, verdad y vida, frente a lo otro, tan embustero, que sólo es perdición, mentira y muerte, fango y lágrimas. ¡Inconsolables madres entuadas de los Mártires de la Tradición: con vosotras rezan los tradicionalistas por los hermanos que no olvidan; por la España que defienden al grito de ¡Viva España!

Noticias de Navarra

UN NIÑO AHOGADO
PAMPLONA.—Comunican de Lerín la triste noticia de que, a última hora de la tarde, hallándose a orillas del río Ebro, en el término "Las Huertas", varios niños de cinco a ocho años de edad, uno de ellos, Bonifacio Arizmendi Moreno, de ocho años, tuvo la desgracia de resbalar y caer a las aguas, siendo rápidamente arrastrado por la impetuosa corriente que llevaba el río a causa de su gran crecida.

El infortunado niño desapareció bajo las aguas, pereciendo ahogado.

DONATIVOS
La Compañía de Ferrocarriles de Pamplona a Lasarte y la Compañía de Ferrocarriles y Tranvías, han ingresado, respectivamente, con destino a la suscripción nacional 858 y 822 pesetas, importe de la reintegración a sus agentes durante el pasado mes de febrero.

HOMENAJE A LOS MARTIRES DE LA TRADICION
Hoy han comenzado a celebrarse los actos organizados por la Comunidad Carlísta, como homenaje a los Mártires de la Tradición.

En la catedral se cantó un responso y pronunció un elocuente sermón el P. Tera. Mañana se celebrará una misa solemne y luego habrá desfile ante el Círculo Tradicionalista.

SOLEMNES FUNERALES
Se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del capitán de Requetés, don Carlos Gil de Avila, que ha muerto gloriosamente en el frente.

Asistieron la Junta Carlísta de Guerra, autoridades, una sección de Requetés y numerosos amigos y compañeros del finado.

ANTE EL CONGRESO DE CULTURA CATOLICA
Se han recibido numerosas inscripciones para el Congreso de Pedagogía Católica de Cultura Católica, en el que han de intervenir destacados y distinguidas personalidades pedagógicas.

OTRAS NOTAS DEL EXTRANJERO

PARIS.—El cronista de política extranjera en "Le Journal", Mr. Samt-Price, llama la atención sobre la repercusión del aumento de los armamentos europeos en los Estados Unidos y el Japón. Si como es de suponer, este país, siguiendo la progresión creciente de los armamentos, va más allá de las 35.000 toneladas con piezas de artillería mayores de 340, los Estados Unidos prepararían dos enormes flotas, una de acorazados en relación con las esclusas del Canal de Panamá y otra para el Atlántico.

TOKIO.—El general Hayashi, en unas declaraciones hechas a la Prensa, ha subrayado la importancia que tiene para el Japón la "cooperación de los diversos partidos con el Ejército", cuya política nacional debe estar por encima de los partidos. El país, según el general, no debe tener más inspiración que la voluntad del emperador, cuya política no debe inspirarse en ningún sistema extranjero.

TUNEZ.—Los huelguistas de las minas del Sur que se habían hecho fuertes en un pueblo de indígenas negros, han sido cercados por la tropa y se espera de un momento a otro su rendición. La agitación en el país persiste a consecuencia de la propaganda acentuada de los agentes bolcheviques.

JERUSALEN.—Se han producido sangrientas colisiones entre árabes y judíos. Esta mañana, frente al Museo de las Lamentaciones, ocurrieron gravísimos incidentes. Un árabe ha sido muerto, un judío herido gravemente y varios niños heridos de bala. Se han hecho cinco detenciones.

BERLIN.—El embajador de Alemania en Inglaterra, Von Ribbentrop, saldrá mañana para Londres.

BERLIN.—Bajo la presidencia del Führer se ha reunido el Consejo de ministros, estudiando la reforma del código penal, y ha tomado medidas para asegurar la defensa de las fronteras, así como las del interior del país.

EL HAVRE.—Los tripulantes de todos los barcos mercantes surtos en el puerto y de los remolcadores han declarado una huelga de setenta y dos horas.

NURVA YORK.—Esta madrugada en diversos estados se ha sentido un terremoto que se ha desplazado del N. O. al S. O. con gran velocidad, ya que ha recorrido mil seiscientos kilómetros en cuatro minutos. A las 3:45 se sintió en Indianapolis, Colombia, Cincinnati, Detroit, etc., en este punto causó daños y las personas que se encontraban en el lecho fueron lanzadas fuera de él.

LONDRES.—El presupuesto del ministerio del interior para el año 1937 es de veintitres millones de libras con un aumento de cuatro sobre el de 1936.

BRUSELAS.—Todos los ministros han pedido al jefe del gobierno que luche contra el jefe del fascismo en las elecciones parciales de diputados.

LOS AVIONES ROJOS BOMBARDEAN A LA POBLACION CIVIL, SIN SEÑALAR ZONAS DE REFUGIO. NO CUENTAN ESTO A LAS COMISIONES EXTRANJERAS QUE INVITAN

PASA DO EL TIEMPO

Todos estaban dispuestos... y nosotros, que nos creamos tan pocos...!

"¡Pero, cómo! ¡Fulano anda todavía por la calle!"

Ves, ves como si tú hubieras colaborado en los primeros momentos, habrías facilitado información de mucha gente. Pero claro, preferiste dormir tranquilamente aquellos días y... ¡vele!

El dinero que no es bien administrado, empequecece al que lo atesora.

El regateo es propio de los comercios poco serios y de los partidos de... football.

Las suscripciones podrían llamarse EL TERMOMETRO DEL PATRIOTISMO.

Hay muchos que creen que eso de la Justicia Social, es una soada.

Haro, 8-3-1937.

I. PEREZ REBIENTA.

En el Moderno se dió el anunciado programa de películas que entretuvo y hoy en este mismo teatro, se dará otro a base de una gran cinta del excelente actor de carácter Wallace Beery, titulada "Campeón", a la que puede augurarse un buen éxito.

COMPRIMIDOS

Cuando oigas censurar la labor o la capacidad de los nuevos dirigentes de la política, observa al comentarista de todas, todas, es un fracasado, un inservible o un envidioso.

¡Viva España!

HOY

Teatro Moderno

EXEPTO GRANDIOSO

De la formidable película

CHAMP (Campeón)

Por el coloso de la pantalla

WALLACE BERY

Teatro Moderno

EXEPTO GRANDIOSO

De la formidable película

CHAMP (Campeón)

Por el coloso de la pantalla

WALLACE BERY

Teatro Moderno

EXEPTO GRANDIOSO

De la formidable película

CHAMP (Campeón)

Por el coloso de la pantalla

WALLACE BERY

Acuerdos de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial

El lunes 8 del mes actual, celebró su sesión ordinaria la Comisión Gestora provincial, presidida por don Ramón Martínez García, a la que asistieron los diputados señores Rodríguez Paterna, Jiménez, Resales, Aguilera, Sáenz G. Amelivia y Fernández.

Abierta la sesión se dió lectura a comunicación del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, participando el nombramiento de don Alvaro Fernández de Tejada, para vocal de la Comisión Gestora, en sustitución de don Francisco Chavarría López, a virtud de propuesta formulada por dicho señor Gobernador civil, y aprobada por el excelentísimo señor Gobernador General del Estado.

El vicepresidente señor Martínez, pronuncia sentidas frases de satisfacción al nuevo señor gestor, al que, con verdadera satisfacción, le da la bienvenida, a la vez, que le hace el honor de poseer la representación del cargo con la que la Corporación del pueblo riojano le ha confiado por persona tan distinguida por su valía, honradez y caballerosidad, condiciones que han de reflejarse en una labor eficaz para los intereses de la provincia, con una colaboración entusiasta cuenta para la resolución de los múltiples asuntos que ha de resolver la Diputación, terminando por felicitarle por tan mercedoso cargo, felicitación que hace extensiva al señor Gobernador por su acuerdo en la propuesta que ha sido aceptada por la Superioridad.

A las manifestaciones del señor Martínez, se adhieren, con verdadero entusiasmo, todos los demás señores gestores, cambiando frases de verdadero afecto entre estos y el señor Fernández.

El señor Fernández expresa su gratitud por el nombramiento con que ha sido honrado, y muestra su satisfacción por poder colaborar con tan dignos compañeros, lo cual hará con todo celo, poniendo en todo momento su actividad al resurgimiento de la nación y de la provincia, ofreciéndose entusiastamente a la Corporación y a todos los demás compañeros tanto oficial como particularmente.

Por virtud de las dimisiones admitidas y otras causas, se hallan sin representación en esta Corporación los partidos judiciales de Alfoz, Arnedo y Calahorra, y a fin de que en ella no falte dicha representación, se acordó determinar que don Ramón Martínez, Representante del partido judicial de Alfoz, interinamente, mientras se posesiona del cargo el nombrado don Jesús García Jiménez, a quien sorprendió el movimiento nacional en Madrid; que el partido de Arnedo, el representante don Alvaro Fernández y al de Calahorra D. Vicente Rodríguez Paterna.

Leídas las actas de la última sesión ordinaria y acordado que se celebrara el día 2 del actual, fueron aprobadas. El Encargo en el despacho de los asuntos ordinarios se adjudicaron, entre otros de mayor importancia, los acuerdos siguientes:

Señalar para celebrar sesión ordinaria, el día 28 del mes actual, dando principio el acto a las once.

Aprobar la relación de jornales de los peones filios durante el pasado mes de febrero, en carreteras provinciales y caminos vecinales,

importantes 303'70 y 1.829 pesetas respectivamente.

Quedar enterada de que el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, ha cesado en el empleo de la máquina apisonadora para el arreglo de las calles de la capital y que esta ha sido cedida para el arreglo del aeródromo de Vitoria, a virtud de petición del excelentísimo señor General de la sexta División.

Aprobar las relaciones de jornales de peones empleados por la Sección de Construcciones civiles en la conservación de edificios provinciales, durante las semanas que terminan los días 23 y 30 de enero último, importantes 547'55 y 484'90 pesetas respectivamente.

Aprobar varias lecturas por trabajos y suministros hechos para la conservación de edificios provinciales, durante el ejercicio anterior de 1936, por un importe total de 7.433'61 pesetas, por lo cual se habilitará un suplemento de crédito dentro del presupuesto ordinario, siempre que pueda cubrirse con el exceso resultante y sin aplicación de los ingresos sobre los pagos en la liquidación que, en su día, se presenten sobre este ejercicio.

También fueron aprobadas varias facturas por trabajos y suministros hechos para la conservación de edificios provinciales, durante el ejercicio actual y por distintos suministros hechos a los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se aprobó la certificación de las obras de revoco y pintura de la casa número 38 de la calle de Rodríguez Paterna, las cuales han sido realizadas por los señores don Claudio Píñillos y don Fermín Aranzabe, a quienes se les abonará la cantidad de 1.051'23 pesetas por las que les fué adjudicado el concurso.

Jubilación al auxiliar administrativo de esta Diputación don Manuel Huidobro Orive, con los dos quintos de su haber, o sea con la jubilación anual de 1.000 pesetas, y al vaquero de la Diputación don José Pérez Pérez, con los dos quintos del haber que disfrutaba, o sea con la cantidad de 810 pesetas anuales.

Acceder a lo interesado por la Junta provincial de Protección de Menores dando de baja a los efectos de pago por cuenta de dicho organismo al huérfano de padres Fermín Eguizabal Marqués, natural de Galicia.

Abonar al Ayuntamiento de la capital la cantidad de 178'07 pesetas, por el impuesto de plus valía, sobre un terreno sito en la calle de San Gil, y que fué vendido al vecino de esta capital don Nicolás Calvo Tejada.

Se resolvieron varias expedientes sobre ingreso en la Casa de Beneficencia.

Se acordó unánimemente que en el Hospital Provincial se siga el mismo régimen que el que se observa en el Asilo, o sea que ningún empleado, enfermero ni sirviente disfrute de comanda en el Establecimiento. Tampoco permanecerá ninguno de ellos en el mismo, más que aquellas que sean indispensables y absolutamente necesarias por la noche.

Fueron aprobadas las cuentas generales del presupuesto del ejercicio 1936 y una habilitación de crédito por la suma de 526.000 pesetas.

Y, últimamente, se resolvieron varias reclamaciones sobre clasificación de cédulas personales.

garios a su patrono señor Ruiz Aduna. Estos hechos los comendó el señor fiscal constitutivo de un delito de allanamiento de morada, del que es autor le procesado, para el cual, en sus conclusiones provisionales pide la pena de tres años, seis meses y 21 días de prisión menor, accesorias, multa de 500 pesetas e indemnización de 100 a la perjudicada; pero en el acto del juicio y ante la prueba, llevada a cabo con acuerdo por el letrado defensor señor Montero, el señor fiscal modificó sus conclusiones en el sentido de que la pena en que había incurrido el procesado era la de dos meses y un día de arresto.

El señor Montero hizo distinta relación del hecho que el señor fiscal, para exponer el caso, que el procesado penetró en el piso con autorización de doña Pilar para ver las lencas; que se incautó del hornillo y plancha, tasados por los peritos en 12 pesetas por efectuarse con ellos fraude eléctrico, verificándolo ante testigos y con consentimiento de la referida doña Pilar, al ver ésta que no se autorizaba a intervenir la Guardia civil. El señor Montero siguió rebatiendo los hechos accesorios del señor fiscal y, basándose en las pruebas realizadas durante el juicio, y en diversas sentencias del Tribunal Supremo, solicitó del Tribunal sentencia absolutoria para el procesado.

La causa quedó vista para sentencia.

Asociación Católica de Maestros

A las vez que agradecemos a esta entidad la invitación que nos hace para asistir a la Asamblea que celebrará en esta ciudad los días 18 al 20 del actual, felicitamos a su Junta directiva por la organización de tan importante acto.

Es de esperar se vaya sumamente concurrida la proyectada Asamblea, ya que está invitado todo el Magisterio de la provincia, habiéndose dignado el Ilmo. señor Rector del distrito Universitario dispensar de las obligaciones escolares a todos los maestros que asistan a ella.

Los actos que se celebrarán serán los que indica el siguiente PROGRAMA

DÍA 18.—A las cuatro de la tarde, y bajo la dirección del Excmo. y Reverendísimo señor Obispo, tendrá lugar un acto en la Imperial Iglesia de Santa María de Palacio, para impetrar del Cielo las luces necesarias al mayor éxito de la Asamblea.

A las cinco y media, en la Escuela Normal del Magisterio, discusión del primer tema: La escuela urbana y la escuela rural; su carácter. Materias que deben integrar el programa de una y otra escuela. Materias obligatorias en toda escuela. Ponentes: don José Vallepara, señoría Ester Illas, don Diego Salazar y don Claudio Pérez.

A las seis y media, estudio del segundo tema: Formas de ingreso en el ya dos escalafones, pruebas a que han de someterse y circunstancia que han de concurrir en los aspirantes al ingreso en los mismos. Ponentes: don Félix Rubio, don Tirso Vázquez, señoría Teresa Sáez Benito y don Domingo Lalinde.

A las siete y media, conferencia a cargo de nuestra asociada señoría Victoria García Obeso, directora de la Escuela Normal del Magisterio.

DÍA 19.—A las ocho, y en la Parroquia de Santa María de Palacio, Misa de Comunión, en la que oficiará el señor Obispo de la Diócesis.

A las diez, desarrollo del tercer tema: Colaboración de las autoridades y las familias en la obra de la escuela. Caracteres y límites de esta colaboración. Ponentes: don Luis Espinar, don Celestino Ezquerro, señoría Josefa de Miguel y don Aniceto Martínez.

A las terminación de este acto, visita al Observatorio de Logroño del Servicio Meteorológico Nacional, instalado en la carretera de Madre de Dios.

A las cuatro y media, exposición del tema cuarto: La Religión, la Patria y la Escuela. Sin la base de la primera y la esencia de la segunda, la escuela carecería de fundamento. Ponentes: don Juan Cañizares, don Alejandro Canzanas, señoría Victoria Lerena y don Felipe Cacho.

A las cinco y media, quinto tema: Las Escuelas Normales en el nuevo Estado; su carácter. Plan de estudios y criterio que debe presidir en el desarrollo de las materias que lo integran. Ponentes: don Félix Sáenz, señoría Aurora Artacho, señoría Agustina Montoya y don Roberto Doperre.

A las siete, conferencia a cargo de nuestro asociado don Fermín Irigaray, profesor de la Escuela Normal del Magisterio.

DÍA 20.—A las once, en el salón de actos del Instituto de Segunda Enseñanza, solemne sesión de clausura, presidida por el Excmo. Señor Obispo, autoridades civiles, militares y académicas.

Intervendrán en la misma, don Anselmo Rodríguez, Inspector de Primera Enseñanza; don Nicolás Ortega y el señor Conde de Triguera, presidentes respectivos de las Federaciones de Maestros y Padres de Familia.

DE ALFARO

9 de marzo.

DOMINGUERAS.—En el Teatro Lírico se proyectó la película titulada "El Cofre de Laca", que interpretada por los artistas Alexandre y Maurice Varny, fue hablada por dobles en español, y resultó bastante bien. Fue completada con una de las cómicas aceptables.

En los Hermanos de la Doctrina Cristiana se celebró, según tenemos noticias, el pasado domingo, una velada para los ex-alumnos de dicho colegio que duró desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

También se tiene anunciado para los días del ocho al trece inclusive, unas conferencias para caballeros en el salón de actos. Las conferencias están a cargo de un P. Dominic.

DE LA CAMPAÑA REMOLACHERA.—El pasado sábado dió fin a la campaña de el año 1936 a 1937, aproximadamente este año se han molido 85.000 toneladas.

DEL TIEMPO.—El lunes por la tarde, sobre las cinco, empezó a llover torrencialmente, pero hacia las diez de la noche se apesaguó la lluvia; sin embargo hoy parecía querer llover de nuevo.—T. M.

GOBIERNO CIVIL

Suscripción nacional

	Pesetas
Suma anterior	9.247.618'71
Francisco Rivas Aguado (4ª entrega)	100 "
Giros postales recibidos sin designación	448'70
Ingresos directos en el Banco de España	435 "
Obreros Fábrica Trevijano	269'55
Hijo, medio día jornal	40 "
Registrar de Nájera	50 "
Julia Mate	90 "
Empleados Banco Español de Crédito de Nájera	90 "
Celso Díaz y Agustín Ruiz, por festividad benéfico en el Bretón	25 "
Pedro Maza, residente en Buenos Aires (4ª entrega)	20.000 "
Suma y sigue	2.268.769'96
Moneda portuguesa	
Eusebio Salazar, 740 escudos.	

Sección Religiosa

La Novena de la Virgen de los Dolores dará principio en la iglesia de Santiago mañana, día 11, celebrándose todos los días, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las seis, habrá Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Novena y sermón, a cargo de don Florentino Rodríguez, Motetes y Reserva, terminándose con la Salve.

El día 19, último día, a las ocho y media, misa de Comunión para las asociadas, con escapulario, y demás personas que en ella quieran tomar parte. A las diez, misa solemne. Por la tarde, a las cinco, Exposición, Estación, Rosario, Novena, Sermón y procesión por el quilon de la Parroquia, dándose a continuación la bendición con el Santísimo.

Novena de San José.—Mañana, día 11, en la Iglesia de Carmelitas, dará principio la novena de San José, que se rezará en la misa de ocho y por la tarde, a las seis y media, terminado el Rosario.

Junta de Clasificación y Revisión

Esta Junta se dirige a todos los Ayuntamientos de esta Provincia por medio del presente aviso, para que los encarecidamente que con máxima urgencia cursen a este Organismo las filiaciones de todos los mozos que han sido alistados en cada Municipio en el reemplazo de 1937, sin excepción alguna, y cualquiera que sea la clasificación que les haya correspondido.

Como ya es sabido el expresado documento deberá venir formalizado en triplicado ejemplar, consignando en ellas si están acogidos al régimen de retiro obrero y lo mismo en caso negativo.

Logroño, 10 de marzo de 1937.
El jefe de la Caja
Hortelino Hernández

RADIO RIOJA

A las 13: Canciones variadas; "Boholl", "Mozzkowsky"; "Guillermo Tell", "Rossini"; "Capricho Vienés", Kreisler; "Las alegres comadres de Windsor", Jota.

A las 21'30: Música variada; Noticietas locales y de última hora.

Avisos y Noticias

La Comisión Permanente del Ayuntamiento, en la sesión ordinaria de mañana, jueves, tratará los asuntos siguientes:

Oficios de cumplimiento. Socorro a los mozos llamados a filas. Informes de las Comisiones de Policía Urbana, de Arbitrios, Mixta de Valoraciones del arbitrio sobre incremento del valor de los terrenos y de Hacienda. Nombramiento de concejal de semana. Asuntos de la Alcaldía. Ruegos y preguntas.

D. AZPÉTTIA CIRUGIA GENERAL
Bretón Herreros, 5, 2.º. Teléf. 17-50

Se han recibido del Gobierno Militar de esta Plaza doscientas pesetas para los heridos militares del Hospital Provincial.

S. E. U.
Se advierte a todos los afiliados del S. E. U. que los recibos pendientes de cubrir correspondientes al mes de febrero se cancelarán en nuestro domicilio, Hermanos Moroy, 8, primero, en el plazo improrrogable de 10 días a partir de la publicación del presente anuncio, haciendo constar que el no cumplir esta obligación será interpretado como una falta de indisciplina, que será castigada enérgicamente.
El Secretario Provincial

"La Catalana"

Compañía Española de Seguros contra incendios

El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpes, 20 y 22 (edificio de su propiedad). Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española "LA CATALANA", en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

COMISIONADO PRINCIPAL

Ignacio Irazu García de Jalón. HARO

Ha sido nombrado gobernador civil de Logro el distinguido riojano, comisionario de la Junta de Renovación Española de esta provincia, don Francisco Sáenz de Tejada y Olzaga, barón de Benasque. La designación ha producido satisfacción singularísima en los muchos amigos con que el señor barón de Benasque cuenta en la región riojana.

De la inteligencia y discreción del nombrado debe esperarse una gestión muy acertada.

Reciba nuestro distinguido paisano una cordial felicitación.

Ayuntamiento de Logroño

ANUNCIO

A virtud de acuerdo adoptado en vista de las necesidades del servicio del Cuerpo de Socorros y Salvamentos, por el presente se hace saber a quien pudiera interesar que hasta el próximo día 13 de los corrientes se admitirán en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento y en las horas de 10 a 13, solicitudes para poder optar al examen y nombramiento en su caso, a fin de ocupar trece plazas de hombres del servicio eventual.

Será condición indispensable tener una edad comprendida entre los 28 y 30 años.

El nombramiento tendrá carácter de interino y no creará ningún derecho a favor del interesado, en orden a la consolidación en el cargo.

El Tribunal examinador en vista de las circunstancias de todo género que concurren en los solicitantes, lo declarará aptos para ser examinados o rechazará las instancias, sin que aquellos tengan derecho a reclamación alguna.

Logroño, 8 de marzo de 1937.
El Alcalde, Angel Moreno

REQUETE AUXILIAR

Se ruega a todos los militantes se presenten hoy, a las once de la mañana en el cuartel.

En la Sala de Urgencia del Hospital Provincial fueron asistidos ayer: Manuel García Jiménez, de 18 años, de contusión en la mano derecha, por golpes contra la pared.
Pedro Homelios Muro, de 3 años, de quemaduras en el muslo, por caerse al brasero.
Antonio Espinosa, de 5 años, de herida en su dedo, por atrapo de una puerta.

Falange Española de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Se ordena encarecidamente a todas las afiliadas se presenten uniformadas a las once horas de hoy, en las oficinas de esta Jefatura Provincial.—La Jefe Local.

ARRIBA ESPAÑA!

PRIMERA Y SEGUNDA LINEA Y SECCION FLECHAS

Se ordena a todos los afiliados a Falange Española de las JONS, primera y segunda línea y sección Flechas, que sin excusa ni pretexto alguno se presenten en el Cuartelillo de Falange, hoy, día 10, a las once de la mañana, debidamente uniformados.

El Jefe Provincial
ARRIBA ESPAÑA!

Aguiñe Azcárate

Médico Director de la Casa de Socorro GARGANTA — NARIZ Y OIDO ESOFAGOSCOPIA. — Teléfono 1733.
Horas de consulta: De 10 a 1 y 3 a 5.
Bretón de los Herreros, 19, 2.º.

En la Cocina Económica y por conducto del señor alcalde, se ha recibido la carne correspondiente a una cabra con un peso total de 28 kilos.
La Junta expresa al señor alcalde su profunda gratitud.

Aviso a los Sres. maestros

El señor Inspector de Primera Enseñanza don Anselmo Rodríguez, nos ruega invitarnos a los señores maestros y maestras de la capital a que acudan con los niños de las escuelas a tomar parte en el recibimiento que se dispensará al Gran Visir del Jefe de la zona Española de Marruecos, a quien se espera hoy, entre once y media y doce de la mañana, procedente de Zaragoza.

Voluntarios de Clavijo

Todos los voluntarios de este Batallón francos de servicio, acudirán en el día de hoy a este Cuartel, a las diez y media de su mañana para acudir en formación a recibir a su Excelencia el Gran Visir de Marruecos.
Logroño, 9 de marzo de 1937.
El Primer Jefe, Nicamor Bolla

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas ayer:
Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Pedro Castroviejo 24 años, de 5 años, de Logroño.
Matrimonios.—Ninguno.

CONSULTORIO PARA ENFERMEDADES DE LOS OJOS
del
Dr. Martínez Ariznavarreta
Fundado por el Dr. Castroviejo
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.
SALMERON, 30. LOGROÑO

ALTO AQUI

PULITANOS, a 1, 1'10 y 1'20 pesetas docena, CHAMPIGNON fresco y NARANJAS superiores, en la calle del Peso, número 4. No confundirse, Alejandro Marín.

Mañana, día 11, se efectuarán ejercicios de tiro desde las 9 a las 16 horas, en el campo militar de Rad de Lasuén.

V. infante

Mañana, día 11, se efectuarán ejercicios de tiro desde las 9 a las 16 horas, en el campo militar de Rad de Lasuén.

EMILIO CASAS

ESPECIALISTA EN
PIEL, SIFILIS Y VENEREO
MURO DE LA MATA, 8. DE 11 a 1.
OBRA NACIONAL CORPORATIVA
Necesitando obreros especializados en la industria litográfica-offset (compositores, maquinistas, reporteros, galtoneros, etc.), se ruega que todos los que se crean aptos den su nombre en estas oficinas provisionales, Muro del Carmen, 8, primero.

LACALZADA

Sagasta, 25 y M. de San Nicolás 97.
En la Delegación de Hacienda han sido puestos al cobro libramientos extendidos a nombre de don Gerardo de Torre, don Saturnino Gómez, Sociedad Automóviles de Río Alhama, don Florentino Corión, don Casimiro Miranda, don Juan Martínez-Omascases, don Máximo Barragán, don Valentín Ibáñez, doña Dolores Amurrio, don Isidoro Foronda, don Cayo Rueda, D. Rafael Ortiz, don Manuel Sáez Gutuño y don Manuel Terrazas.

MUEBLES BARATOS

ANTA
Portales, 46
PROXIMAMENTE APARECERA
"VERTICE"
LA GRAN REVISTA MENSUAL
SENTIDA Y CREADA POR LA FALANGE

Voluntarios de Clavijo

Todos los voluntarios de este Batallón francos de servicio, acudirán en el día de hoy a este Cuartel, a las diez y media de su mañana para acudir en formación a recibir a su Excelencia el Gran Visir de Marruecos.
Logroño, 9 de marzo de 1937.
El Primer Jefe, Nicamor Bolla

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas ayer:
Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Pedro Castroviejo 24 años, de 5 años, de Logroño.
Matrimonios.—Ninguno.

CONSULTORIO PARA ENFERMEDADES DE LOS OJOS
del
Dr. Martínez Ariznavarreta
Fundado por el Dr. Castroviejo
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.
SALMERON, 30. LOGROÑO

ECOS DE CALAHORRA

7 de marzo.

ESTUDIANTINAS.— Los alumnos del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad han celebrado este año la festividad del Ángel de las Escuelas con la solemnidad que le es debida, con arreglo al programa que ya conocen nuestros queridos lectores por haberse publicado oportunamente. El primero de los actos organizados consistió en una grandiosa velada teatral celebrada el pasado sábado en el Ideal Cinema. Allí se congregó numeroso público que ocupaba por completo las localidades del mejor de nuestros coliseos. En una de las plateas artísticamente engalanada con la fotografía del Generalísimo, bandera nacional y banderitas de todas las naciones amigas (banderas amablemente cedidas por el acreditado comerciante señor González Cuevas), ocuparon sus localidades el Claustro de profesores del Instituto con las autoridades civiles, eclesásticas y militares. El brillante acto dió comienzo con el Himno Nacional, acogido en medio de delirante ovación.

Se puso en escena la magnífica obra del ilustre autor don José María Pemán, que lleva por título "Cineros". Magistralmente fué interpretada por el Cuadro Artístico del Instituto; difícilmente podemos asegurar que dió más atinada interpretación a su papel. A pesar de las dificultades que esta obra plantea aun para profesionales, los alumnos de nuestro primer Centro de Enseñanza habilitados dirigidos por el catedrático de Filosofía, señor Roquer Villacorta, demostraron singulares dotes para la escena, cosechando nutridísimos aplausos.

El reparto de papeles estuvo hecho en la forma siguiente: "Cineros", V. Jiménez; "Lucías", Carmen Gómez; "Guillermo de Irap", Ebanistero; "Reina", Ana María de Felipe "Diego", E. Martínez; "Yaraclado", Murillas; "Marqués de Villena", Chavarría; "Marqués de Pelago", Hernández; Bernardino de Cisneros", Rodríguez; "Fray Francisco", Chicote; "La Chaulx", Zapata; "Duque de Nájera", Escalona; "Gutiérrez de Cardenas", F. Martínez; "Alvaro de Portugal", Zapata; "El Criego", Marzo; "Hernán", Fernández; "Pheolano", Losan; "Don Pedro de Mendoza", Agulló; "Fernando (peje)", César Sevilla; "Jacome (peje)", César Sevilla; "Capitán", Cabanas; "Guardián", Turmillo; "Presidente primero", C. Enciso; "Presidente segundo", C. S. Enciso.

La Orquesta de Falange Española, generosamente cedida por sus componentes, interpretó bellísimamente seleccionadas composiciones, escuchando muchos aplausos.

Después se representó el juguete cómico en un acto "Los tres valientes" de la Geniera Solistas, manteniendo al público en constantes y francas carcajadas. En esta obra tomaron parte Bañuelos, Chicote, Agulló, Martínez, Chavarría y Murillas.

Por último, la Orquesta mencionada, bajo la dirección del maestro Alfaro, in-

Audiencia

ALLANAMIENTO DE MORADA

Del Juzgado de Torrecilla de Cameros procedía la causa que se vió ayer en esta Audiencia, contra Eugenio Álvarez Alvarez, de buena conducta y sin antecedentes penales, que prestaba sus servicios en la Casa suministradora de energía eléctrica de Torrecilla llamada "Diestra Victoria", perteneciente a don Daniel Ruiz Aduna. A Eugenio le acusó el Ministerio Fiscal de que, sobre las ocho de la noche del 25 de noviembre de 1936 fué a la casa donde habita doña Pilar Nájera de González Mosquera, en dicho pueblo, llamando a la puerta y antes de que fuera autorizado para entrar penetró en el pasillo de la casa, saliendo en aquel momento la citada doña Pilar, la que reiteradamente le preguntó, quién era y qué deseaba, sin obtener contestación, mientras el procesado seguía pasillo adelante, hasta llegar a la puerta de una de las habitaciones, ante la cual estaba en aquel momento y con la mano en el pestillo la mencionada doña Pilar, a quien el procesado empujó, y penetró en la habitación, a pesar de la oposición de la dueña, y cogiendo un hornillo y una plancha eléctrica, se apoderó de dichos objetos, sin ánimo de lucro y con el único fin de entre-

Audiencia

interpretó los cantos nacionales (Legionarios, Falange y "Jamendá) y el Himno Nacional. El público que escuchó con emocionante silencio, aplaudió frenéticamente y de una manera singular durante la interpretación del Himno Nacional.

Y así, con un brillante éxito, que era de esperar, dió comienzo el programa de festejos en honor de Santo Tomás de Aquino.

La decoración fué servida por "Fuenclara", Zaragoza. La peluquería y maquillaje estuvo a cargo del competente industrial Antonio Rojo, que lo hizo a las mil maravillas. La sastreía fué servida también de Zaragoza. No faltó detalle alguno.

Se hizo una bonita recomendación que se destinará al Hospital.

El domingo, a las ocho y media de la mañana, en la parroquia de Santiago, tuvo lugar una solemne Misa de Comunión. Ofició el Santo Sacrificio el Sr. D. el señor don Timoteo Gómez Capelán, profesor de Religión del Instituto. Ocupó la Sagrada cátedra el reverendo don Juan Colom, catedrático del Instituto, quien con gran elocuencia mostró a Santo Tomás como glorioso patrón de los estudiantes. Puede asegurarse que todos los alumnos se acercaron a recibir el Pan de los Angeles. Al final de la Misa, que fué cantada por un grupo de estudiantes, se dió a adorar la reliquia del Santo.

En nuestro próximo número continuaremos la información de los festejos de los estudiantes.—Crónica.

DE ALFARO

9 de marzo.

DOMINGUERAS.—En el Teatro Lírico se proyectó la película titulada "El Cofre de Laca", que interpretada por los artistas Alexandre y Maurice Varny, fue hablada por dobles en español, y resultó bastante bien. Fue completada con una de las cómicas aceptables.

En los Hermanos de la Doctrina Cristiana se celebró, según tenemos noticias, el pasado domingo, una velada para los ex-alumnos de dicho colegio que duró desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

También se tiene anunciado para los días del ocho al trece inclusive, unas conferencias para caballeros en el salón de actos. Las conferencias están a cargo de un P. Dominic.

Vigilad todos el espionaje
enemigo y denunciad
a los traidores

LA RIOJA

ORDEN
AUTORIDAD
JERARQUIA

CENTRO LOCAL DE FALANGE ES-
PAÑOLA DE MIRANDA DE EBRO

La educación de la nueva España

En la unidad del hombre existen du-
plicidad de partes: somática o física y
espiritual. La educación por lo tanto,
ha de procurar desarrollar la vida
física del niño a la vez que su vida
espiritual. Y este desarrollo, este des-
arrollo de las facultades del indi-
viduo ha de hacerse con la educa-
ción, que es la dirección del desarrollo
de aquellas para formar un carácter
moral, una personalidad noble y vigo-
rosa.

Falange Española de las Jons, aspi-
ra a formar una España nueva, pro-
pura y feliz, que ocupe entre las na-
ciones del mundo el puesto que la co-
rresponde por su tradición y por su his-
toria; y como para conseguirlo no es
suficiente el esfuerzo del individuo ais-
lado, sino que ha de realizarse con la
ayuda de valores, es preciso que la
escuela primaria tenga presente en la
educación del niño, no el hombre in-
dividual, sino la comunidad social. Por
eso la Falange, quiere que se tome co-
mo base fundamental de educación el
alma del niño. Pero como este elemento
espiritual va encerrado en una envoltu-
ra corpórea, material y cuanto más
fuerte y vigorosa sea esta tanto mejor
será la disposición para el desarrollo
de las facultades espirituales, que for-
man parte del programa educativo
de la educación física, factor importante
en el bienestar del hombre, aislado, y
como miembro de una sociedad perfecta
y bien organizada.

Parte integrante del elemento ani-
mo es la vida intelectual, y la escuela
nueva de la nueva España, ha de pro-
curar mantener en equilibrio estas fa-
cultades para no caer en el materia-
lismo o en el formalismo. La instrucción
es la que tiene que realizar parte
de ese trabajo; pero entendiendo por
instrucción no solo la adquisición de co-
nocimientos; sino que basándose en el
acuerdo anterior, ha de cultivar el alma,
para que el niño conozca las bellezas del
mundo espiritual, de lo hermoso y de lo
bueno.

La Falange aspira también a for-
talecer en la escuela primaria los mo-
tivos sociales, éticos y religiosos, y a
dehellar los egotistas; y si alguno de
ellos fuese permitido, debe procurar en-
tenderlo. Siempre ha de tenerse en
cuenta en el desarrollo individual los
intereses de la sociedad y del trabajo.

En los motivos religiosos tendremos
presente, que la educación no es mejor
por dedicar a ella más horas de ense-
ñanza religiosa, sino por una concepción
de la cultura espiritual. La enseñanza
religiosa en la escuela ha de tomar
como base para la educación moral,
pues dentro de ella se halla com-
prendida la ciencia, el arte y la
moralidad. La escuela en materia reli-
giosa, debe aspirar no solo a la vida
perfecta del individuo, sino de la comu-
nidad social; teniendo como principio
y último fin "el reino de Dios en la
tierra" y la gloria en la vida futura.

Para que la educación moral y reli-
giosa sea fundamental y sólida ha
de partir de todo formalismo rutinario,
no conceder más importancia a los
actos externos que a la formación de
una conciencia recta, que haga al niño
consciente y responsable de sus actos,
como hombre aislado y como parte in-
tegrante de la sociedad.

Puesto preeminente en la educación
escolar gozará también el desarrollo del
sentimiento patriótico, por el conocimiento
de las grandezas de su Patria, el heroísmo
y las virtudes de sus antepasados, y de
ese sentimiento, de ese amor, brotarán
las virtudes características del genio
hispano, que se traducirán en riqueza
y bienestar social.

MIRANDA DE EBRO, 5 de marzo 1937.
ESTHER GONZALEZ MONTERO

Doña María de las Nieves

La noticia no ha alcanzado los altos
vuelos que impulsan las Agencias
periodísticas.

La señora, egregia viuda del An-
dano que se elevó al mismo tiempo
que tantos mártires, ha vendido sus
alibares para adquirir equipos quirúr-
gicos con que atender en el campo a
los heridos, sus hijos, los Requetés
Carlistas.

La Señora, estirpe de Reyes carlis-
tas que sólo conocieron el cielo de su
Patria a través del polvo de las bata-
llas, en el declive de su vida, ya que
no puede llevar a los suyos el consue-
to de sus ternuras, vende lo que tiene,
recuerdos íntimos, obsequios valiosos,
la joya tal vez que pone en su soledad
el recuerdo y la ilusión de una
compañía—compañerismo, lealtad,
y amor de más de medio siglo—y en
desprendimiento que evoca obligada-
mente el de otra mujer de España,
adquiere con su valor la compensación
de sus tiempos desvelos, imposible hoy
en su senectud, con la eficacia de la
muerte.

Doña María de las Nieves, que pasó
fielmente en su alcazar por nuestras mon-
teñas y nuestros valles, expandiendo
perfume de amor y caridad, al frente
de sus voluntarios carlistas, que ella
dirigió rotando con mano diestra y
brazo con su aliento y su cariño for-
tísimo al héroe, y cerrando los ojos
a los días en voluntariosidad del sacrifi-
cio a regiones de lo Eterno, Doña
María de las Nieves, egregia Señora
de los Requetés que luchan y en
su vida por Dios y por su Patria,
ha tenido un delicado gesto de reina
para q' nada falte a los que tienen

fundidas su ilusión con la gloria de
España.

Como Isabel, la Señora se despren-
de de sus joyas y magnánima envía a
sus soldados lo que tiene, fundien-
do en la ciencia, las delicadezas, las
ternuras y el amor de su grande co-
razón.

ECOS DE HARO

3 de marzo
EJERCICIOS ESPIRITUALES.—
Añoche en la Iglesia de San Agustín,
dieron comienzo los ejercicios espi-
rituales para hombres, organizados por
la Sección masculina de "Acción Cató-
lica" de esta ciudad.

El templo se vio totalmente repleto
de eficientes que siguieron con cre-
ciente interés y admiración la sabia
palabra del reverendo P. Gómara, de
la Compañía de Jesús, bajo cuya di-
rección espiritual se celebran estos ejer-
cicios a los que han prestado el calor
de su asistencia las milicias locales.

Aunque, como ya decimos, la concen-
tración fué nutridísima es de esperar
que en días sucesivos ha de incremen-
tarse en número tan considerable que
sin duda resultará incapaz el templo
para contener a tantos hombres. Era
una necesidad sentida en Haro la or-
ganización de esta clase de Ejercicios y
un deseo ferviente de las personas
piadosas.

SIN SESION.— Por falta de suficien-
te número de señores concejales, no
pudo celebrarse anoche la sesión ordi-
naria municipal. La supletoria tendrá
lugar mañana miércoles a las siete y
media de la tarde y se resolverán los
asuntos siguientes: Instancia sobre so-
cero de lactancia. Idem de don Juan
Marín sobre asilo de pobres transeun-
tes. Recurso de reposición interpuesto
contra acuerdo municipal sobre derri-
bo de edificios ruinosos.

CINEMATOGRAFICO.— A partir
del próximo domingo y durante los días
14, 15 y 21 de marzo se proyectará en
el Teatro Bretón en la sesión especial
de las cuatro, la serie más sensacional
y esclarecedora de las conocidas hasta
la fecha en doce episodios, que lleva
por título "El Fantasma vengador"
protagonizada por el hijo de Lon Chaney,
heredero de las dotes artísticas
del famoso actor de las mil caras.

Sección de Arnedo

TUDELILLA, 8
El domingo último se celebró en esta
villa una velada teatral a beneficio
de los que luchan por la Patria. Se pu-
so en escena la obra en tres actos ti-
tulada "La Cruzada a niños". En su
representación tomaron parte Evan-
geline Sáenz, Nati Santos, Consuelo Her-
nández, Pedro Alonso, Rafel Marroaún,
Pilar Alcalde, Guadalupe Ochoa y Lu-
cía Sáenz.

En los entreactos se dió un diálogo
por la señorita Patro Alonso y la niña
Mari García, y hubo un recital de can-
to por la señorita Angélica Gómez.
Se representó también el sainete óm-
nino "Bartolo" estando encargados de
los personajes Lucía Sáenz, Flor Sáenz,
Virtudes Heras y Pilar Ortega. Amen-
zó la fiesta la música de esta localidad
que ejecutó el Himno Nacional y los de
las milicias. Todas las artistas jóvenes
de esta localidad, a pesar de ser esta la
primera vez que ocupaban las tablas,
cada una en su papel la hizo admirabi-
lmente, por lo que recibieron, del nu-
mero público, muchos aplausos, lo
mismo que el director de escena don
Martín Grandes, maestro nacional.

La recaudación obtenida fueron 224
pesetas.

Este corresponsal les da la más com-
pleta enhorabuena.

Todos estos días somos visitados por
hijos de esta localidad que vienen de
los frentes a pasar unos días con su
familia. Han vendidos y que lo repitan
sus viajes con la misma salud.

Asimismo en estos días marchan
otros varios jóvenes, casados y solte-
ros a cumplir sus deberes militares a
los que deseo igual suerte. ¡Viva Es-
paña!—S. O.

Dotación de recursos eco- nómicos al Patronato Na- cional Antituberculoso

Hoy, día 10, es la fecha de cada
mes a la que se refiere el Decreto del
Estado número 202, relativo a la do-
tación de recursos económicos al Pa-
tronato Nacional Antituberculoso, y
con el fin de que su contenido obtenga
la mayor difusión, para conocimiento
del público se transcriben a continuan-
ción los cuatro primeros artículos de
la parte dispositiva del referido Decre-
to, que dicen así:

"Artículo Primero.—Las tasas de los
servicios postales en el interior del país,
se elevarán en un doble de las norma-
les u ordinarias el día de cada mes.

Artículo Segundo.— Los usuarios de
tal servicio habrán de valerse en la
fecha señalada, precisamente de los sel-
los especiales que al efecto se emitan,
los cuales se encontrarán a la venta
en los mismos establecimientos y ex-
pendiduras que los corrientes de fran-
queo.

Artículo Tercero.— Los sellos espe-
ciales podrán usarse en forma volun-
taria fuera de la fecha en que su em-
pleo se declara preceptivo, y serán acep-
tados como válidos siempre que rep-
resenten el doble de la tasa para el que
se destinan.

Artículo Cuarto.— El cincuenta por
ciento del producto íntegro de la ven-
ta de los sellos especiales quedará a
disposición del Patronato Nacional An-
tituberculoso.

Las expeditivas tienen la obliga-
ción de figurar en sus establecimientos los
carteles por los que se recuerda a los
usuarios de correspondencia el cumpli-
miento de esta disposición.

La Fiesta de los Mártires de la Tradición, aplazada

Como ya se había anunciado en nuestro número anterior, hoy era el día
señalado para celebrar la Comunidad Tradicionalista la Fiesta de sus Mártires,
instituida por el que fué egregio Caudillo Don Carlos VII de Borbón y
Austria Este, con un solemnisimo funeral que había de tener lugar a las
once de la mañana en la I. L. Colegial de Santa María de la Redonda.

Pero anunciada para esta misma fecha la visita a nuestra capital del
Gran Visir de Marruecos, la Delegación de Asuntos Religiosos de la Junta
Provincial Carlista de Guerra, trasladada aquel acto religioso — al que es-
tán invitadas las autoridades, Milicias, Organizaciones de la Comunidad y
todos los patriotas —, al día de mañana, jueves, a la misma hora.

Dicha Delegación se permite recordar a todos los Requetés, Margaritas
y Pelayos la obligación que tienen de asistir al mismo.

Hoy es esperado en Logroño S. E. el Gran Visir del S. A. el Jalifa de la Zona Españo- la de Marruecos

El Ayuntamiento acordó declararle huésped de honor de la Ciudad

En la mañana de hoy, entre once
y media y doce de la mañana, llega-
rá en automóvil a esta ciudad, proce-
dente de Zaragoza, S. E. el Gran Vi-
sir del Mazjen Jellifano de la zona
española de Marruecos, Sidi Mohamed
Ben Ali.

Como es sabido el Ministro del Ja-
lifa recorre actualmente los pobla-
dos de la España Nacional para vi-
sitar los establecimientos donde se
encuentran hospitalizados enfermos y
heridos marroquíes.

Inmediatamente de conocerse la
noticia de la próxima llegada del alto
dignatario marroquí, las primeras
autoridades de la provincia y de la
capital se pusieron en contacto para
disponer lo necesario a fin de tribu-
tar al Gran Visir el recibimiento que
requiere tanto su elevada personalida-
d como la significación del viaje,
y para honrarle y agasajarlo.

El Ayuntamiento celebró anoche sesión
extraordinaria, y tomó el acuer-
do de declarar al Gran Visir hué-
sped de honor de la ciudad.

En la reunión de autoridades que
quedó ultimado el programa de actos del
día de hoy, pues a lo que parece, en
la mañana del jueves S. E. Sidi Mo-
hamed Ben Ali abandonará la capital.

El gobernador civil señor Rivas y
Jordán de Urrutia acudirán a esperar
al Gran Visir a la ciudad de Alifaro,
límite de la provincia.

El recibimiento en Logroño se te-
nará en la carretera de Zaragoza, a
la altura del Seminario, donde el al-
calde señor Moreno le dará la bienve-
nida y se formará la comitiva.

El Gran Visir y sus acompañantes,
autoridades y comitiva se trasladarán
al Palacio de la Diputación Provin-
cial, donde tendrá lugar la recepción
oficial de autoridades, personalidades,

La farsa internacional

En los tiempos que corremos, la farsa
que ha llegado a ser característica
social, se destaca sin pudor en los go-
biernos y hasta con alarde en el campo
diplomático, siendo la causa del mal
que padecemos.

La explicación de esta farsa se halla
en el ambiente viciado que todos resp-
ramos, pero que hoy purificado por el
sacrificio y el heroísmo de la gloriosa
gesta que realiza el pueblo español,
queda tan al descubierto que ya no
puede engañar, resultando contrap-
roducente para quienes la emplean ha-
ciendo el ridículo y exponiéndose a su-
bir sus deplorables consecuencias.

Más que curioso resulta indignante el
papel que los gobiernos obligan a re-
presentar a sus naciones, ahí está el
inglés aparentando ser protector puri-
tano de la neutralidad a la vez que
atiza el fuego de la guerra, con una co-
operación que preconiza evitar.

Y esta ridícula farsa, sostenida sin
ninguna probabilidad de eficacia desde
el momento en que otras naciones pue-
den y deben, en todo caso legítima-
mente desahuciar por que las perjudi-
ca, arrastra a la nación que blasona
de honorable al desprestigio de su tra-
to de igualdad con los más repugnantes
criminales.

¡Es acaso en nombre de la demo-
cracia esa beligerancia a los Largo Ca-
ballero, García Oliver y demás su-
jetos prescindibles y prescindidos?, pues
entonces tiene exacta aplicación a esa
democracia el "dime con quien andas
y te diré quien eres", y esto ni lo
quiere ni lo ha querido nunca el pue-
blo inglés, cuya voluntad debiera res-
petar la democracia auténtica en vez
de convertirla como lo está haciendo.

Lo mismo y más al desnudo si cabe,
pretende el francés con mayor riesgo
para su nación por su compromiso con
el enemigo común, y ante su contun-
dancia habrá que recordarle que "cuando
las barbas de tu vecino vayas pelar por
la tuya a renegar", y que a las malas
armas suele salirse el filo por la cu-
bata.

En cuanto a Rusia su camino no tie-
ne límite pretendiendo ser neutral a
la vez que directora de la contienda, y
con tal contrasentido, tan grande como
el de su veneno marxista que no
tiene invadida, ya no puede perder más
porque todo lo tiene perdido.

Tal es el juego diplomático dirigido
por Judíos y macedos que manipulan
a las tinieblas sin, que nada les de-
tenga, porque creen que su ocultación
les da la impunidad.

Pero como todo tiene su límite, lo

tes de nuestras reinas antepasadas cu-
yas manos laboriosas manejaban la aga-
ja en los vestidos de los guerreros, para
que éstos pudieran manejar la espada
en los campos de batalla.

Ropa para el frente, abrigos para
nuestros soldaditos es nuestro anhelo
más ferviente.

Y amor y socorro para los que sufren
en todas partes.

¡Bien por vosotras, mujeres españo-
las!

España no murió; España vive en
vosotras.

Mujeres que leáis esta cuartilla, for-
mad en las filas de este ejército de re-
taguardia, ingresad en las "Margaritas"
para asentar los cimientos de la nueva
España, que no será otra más que la
España tradicional que surge de un
sueño, vigorosa y esplendente.

¡Viva la caridad cristiana!
¡Viva España!

Nota del Gobierno Militar

El Doctor Loyola ha entregado en
este Gobierno Militar la cantidad de
cincuenta pesetas con destino a la sus-
cripción pro-avión "Logroño", impor-
tancia recaudada por el referido doctor de
la venta de sus fotografías, a las que
como amateur se dedica.

Lo que me complace en hacer pú-
blico para estímulo de los demás y
satisfacción del donante.

El Gobernador Militar
Octavio L. del Castillo

Los estudiantes y la festi- vidad de su Angélico Pa- trono Santo Tomás

No favoreció el tiempo la celebra-
ción de los concursos deportivos que
los estudiantes habían incluido en su
programa de fiestas de su Patrono
Santo Tomás de Aquino; en cambio,
las funciones teatrales de ayer que,
también como las del día anterior, es-
taban adornadas por el raso simpáti-
co de dedicar sus ingresos a benefi-
cio de las Cantinas Escolares, no ne-
cesitando del concurso del natural am-
biente, por la extraordinaria concu-
rrencia y la felicísima realización de
sus distintas partes, constituyeron un
magnífico número final de las expan-
siones escolares.

Podemos dedicar a la realización
de los distintos números los máximos
elogios. Tenía el programa muchos
atractivos y, repetimos, su realiza-
ción fué tan acabada y perfecta que
merecen los organizadores, y se la
otorgamos, nuestras felicitación cordi-
simas.

El precoz y muy notable pianista
Oscar Santa Cruz fué el primero de
los números. El simpático muchacho,
de quien en no pocas ocasiones teni-
mos alabadas sus excepcionales con-
diciones como ejecutante pianístico,
interpretó la Polonesa Brillante de
Weber, unas Danzas Húngaras y
"Córdoba", de Athéniz, maravillosa-
mente, y no hay que decir que el pú-
blico le otorgó aplausos con largueza.

Vicente González José Estrella, Ma-
río Bernado, Francisco Garay, José
Portugal y Rafael San Martín dieron
una excelente versión escénica de la
graciosísima humorada de López Mon-
tenegro y Peña, "Pulmonía doble".

El auditorio todo se mantuvo en con-
stante carcajada, por obra y gracia, pero
a muchísima gracia, de José Por-
tugal, a quien le viene de casta la "vis"
cómica, y dedicó los más entusiastas
elogios a los demás intérpretes, pues
todos ellos estuvieron muy bien en
sus papeles.

Después de un breve descanso salió
al palco escénico Dorita Bayo, que
fué recibida con una gran ovación.
Esta acusada promesa de gran artista
vocal, que del público logroñés tiene
ya cosechados nutridos aplausos, de-
leitó al auditorio con interpretaciones
de la Polonesa de "El Barbero de Se-
villa", la romanza de "Doña Francis-
quita", el cantable de Paloma de "El
barberrillo de Lavapiés" y la romanza
de "La Marchenera". En todos estos
trozos musicales lució su voz esplén-
dida, de magnífico timbre e igual en
todos los registros, y demostró que va
adquiriendo escuela y que el dominio
se añade a la facilidad para emitir
y a la afinación exquisita. Como otras
veces fué calurosamente aplaudida.

Después, Mari Luz Ducrés y el sala-
dísimo Juancho se lucieron en el diá-
logo de costumbres "Regalo de Boda",
que fué gratísimo regalo para el
público, que lo celebró con inaca-
bables manifestaciones de hilaridad.

Por último, la Rondalla Logroñesa
que dirige Félix Fernández interpretó
con el gusto y ajuste de siempre varias
composiciones; se cantaron jotas por
algunos aficionados locales, a los que
se otorgaron muchas palmas, y, como
final, el auditorio escuchó en pie y salu-
dando el Himno Nacional y los de-
clarados oficiales de Falange, Requeté
y el Tercio.

La Comisión organizadora agradece
profundamente al vecindario logroñés
la asistencia prestada a las excitaciones
hechas y el patriotismo demostrado co-
ella, y queda también muy reconocida
al llamamiento que tan acertadamente
hizo en la emisión de Radio Rioja del
domingo su estimado compañero de es-
tudios Pablo Navarro, ocasión que apre-
vechó para dedicar un emocionado re-
cuerdo a los estudiantes caídos por la
Religión y por la Patria.

DANIEL NAVARRO

Notas de la Alcaldía

Por la Alcaldía han sido juzgadas
en el día de hoy las denuncias si-
guientes:

Una por circular montado en bici-
cleta por una de las aceras de Varo
de Rey; y otra por estacionarse con
un coche en la vía pública durante
una hora.

Han sido decomisados dos jarrones,
por no venir acompañados de la
sanitaria correspondiente.